

MADRID..... 2,00 pesetas al mes
PROVINCIALES..... 9,00 ptas. trimestre

PAGO ADELANTADO

FRANQUEO CONCERTADO

MADRID.—Año XII.—Núm. 4.198

Viernes 29 de diciembre de 1922

CINCO EDICIONES DIARIAS

Red. y Admón., MARQUES DE CUBAS, 3. Apartado 466. Teléfono 365 M.

Un aspecto de la Encíclica

No pretendemos realizar en estas líneas un estudio completo de la primera Encíclica de Pío XI, íntegramente reproducida ayer en EL DEBATE; hemos de limitarnos, como corresponde además a la modestia de nuestros medios, a destacar una de las facetas que ofrece el admirable documento pontificio. La primera impresión que la Encíclica produce en nuestro ánimo es que los trastornos originados por la guerra, que tantas modificaciones han originado en el espíritu de pensadores y gobernantes, no han tenido fuerza alguna sobre las doctrinas que la Iglesia viene proclamando en los últimos cincuenta años.

Pío XI no rectifica, ratifica las ideas de sus antecesores. Si así puede decirse, anima a la Encíclica un gran sentido tradicional. Expresamente anuncia el Papa que no hará otra cosa que recoger la herencia de Benedicto XV y de Pío X. Pero, es cierto, además, que en muchos pasajes se oye la voz de León XIII y alienta el espíritu de Pío IX.

Cuando el Papa se dirige a los que están al frente de los pueblos europeos, y les amonesta—en ocasiones con verdadero rigor—para que faciliten el advenimiento de la paz, sus palabras son el eco de las que habían constituido el pensamiento capital del anterior Pontífice. Acaso sea más severa la condenación que hace del nacionalismo. Es que permiten los tiempos una libertad de lenguaje, que hubiera sido mal interpretada durante la guerra europea. Eso, de una parte, y de otra, después de la guerra es cuando la exacerbación del sentimiento patriótico ha alcanzado las más altas cumbres, al extremo de llegar a constituir el nacionalismo inmoderado, que el jefe de la cristiandad repudiera, uno de los más peligrosos enemigos de la paz del mundo y un serio peligro para la prosperidad misma de la Iglesia.

No podemos menos de subrayar la coincidencia absoluta que existe, hasta en las palabras, entre los dos Papas, en lo tocante al respeto a la libertad de la Iglesia. Hace suyo, en efecto, Pío XI el siguiente párrafo del discurso de Benedicto XV en el Consistorio del 21 de noviembre del año pasado: «No toleraremos en manera alguna que en tales acuerdos se incluya nada que sea contrario a la dignidad o a la libertad de la Iglesia, cuya prosperidad más que nunca en estos tiempos interesa grandemente para la felicidad y progreso de la misma sociedad civil.»

Menos hoy que nunca, cuando se halla la Iglesia en el cénit de su esplendor y prestigio, es tolerable que se entrometan los frágiles y deleznales poderes temporales en la vida interior de la Iglesia.

Pío XI funda la paz internacional, la de los pueblos y la de la familia en la paz del individuo. Conducido por ese razonamiento habla elocuentísimamente de la vida interior. Y es ahí en donde recoge el testamento del Papa de la Eucaristía. Establece Pío XI que el reino de Cristo sobre las almas, es condición precisa para que reine Cristo en los pueblos y naciones, y a este propósito, recuerda oportunamente Pío XI una profunda sentencia de Santo Tomás: «La paz es cosa más bien de caridad que de justicia.» Toca a la justicia remover los impedimentos de la paz, pero la paz en sí misma es acto propio y específico de la caridad.

El pensamiento de León XIII fulgura en diversos pasajes de la Encíclica. No olvide el lector que aquel gran Pontífice profetizó en sus Encíclicas, no una, sino reiteradas veces, la gran catástrofe europea y la ruina de la civilización. Acaso algún día reproduzcamos la serie de textos que expresaban esa idea, y que obsesionaban a aquel hombre extraordinario. Y anunciaba la decadencia de Europa por las mismas causas que los siguientes Pontífices y todos los pensadores de hoy atribuyen a la guerra y al caos de la postguerra.

Nos parece que es León XIII, verbi gratia, el que habla de esta suerte: «La Iglesia, por divina disposición, atiene a los bienes espirituales y sempiternos; con todo, por una cierta conexión de cosas, tanto ayuda a la prosperidad terrena de los individuos y de la sociedad, que más no conseguiría, si a conseguir esta prosperidad estuviese directamente destinada.»

Que son casi las mismas palabras que figuran en la Inmortal Dei.

Pues en la defensa de la familia cristiana, en los deberes de los hombres en sociedad, en las relaciones de los soberanos y los súbditos, de los patronos y los obreros, en la mutua relación entre las dos potestades, etcétera, se refleja exactamente la misma doctrina que con mayor amplitud desarrolló León XIII en sus Encíclicas. De un modo especial, parece que vuelve a él, que supo resumir la tradición filosófica cristiana, cuando sale al paso de los amigos de las novedades peligrosas. He aquí las palabras de Pío XI:

«No son pocos los que creen y dicen sostener las doctrinas católicas sobre la autoridad social, sobre el derecho de propiedad, sobre las relaciones entre el capital y el trabajo, sobre los derechos de los obreros de la industria y de la tierra, sobre las relaciones entre la Iglesia y el Estado, sobre la religión y la patria, an-

tre clase y clase, entre nación y nación; sobre los derechos de la Santa Sede y las prerrogativas del Pontífice Romano y del Episcopado; sobre los derechos sociales de Jesucristo mismo, Creador, Redentor y Señor de los individuos y de los pueblos; pero después hablan, escriben y, lo que es más, obran, como si no tuvieran que seguir, o al menos no siguen con el rigor primero, las doctrinas y las prescripciones solemnes e invariablemente recordadas e inculcadas en tantos documentos pontificios, señaladamente de León XIII, Pío X y Benedicto XV, como normas que tienen su base y su raíz en el dogma y en la moral de la Iglesia católica.»

En dos momentos principalmente evocamos la figura insigne del Pontífice de la Inmaculada: cuando se habla de la independencia de la Santa Sede y se expresa el deseo de reanudar el Concilio Vaticano. Establece Pío XI, en nombre del inviolable derecho de las conciencias de millones de fieles de todo el mundo, que exige la soberanía de la Iglesia, «que aparezca independiente y libre de toda humana autoridad o ley, aunque sea una ley que ofrezca garantías.»

Y contra la situación actual de la Santa Sede formula la siguiente protesta: «Herederos y depositarios del pensamiento y de los sacramentos compromisos de nuestros venerados antecesores, como ellos revestidos de la única autoridad competente en tan gravísima materia y responsables ante Dios. Nos protestamos, como ellos protestaron contra tal estado de cosas, no ya por vana y torrens ambición, de que nos avergonzaríamos, sino por puro deber de conciencia, acordándonos de la hora de nuestra muerte y de la cuenta gravísima que tendremos que dar al divino Juez.»

Lo cual no obsta para que líneas más abajo expresa el Papa su disposición a la concordia con estas hermosas palabras: «Yo tengo pensamientos de paz y no de ofensión.»

La reapertura del Concilio Vaticano I. Ha reflexionado el lector en el extraordinario poder de evocación que encierra el verbo reanudar? El 8 de diciembre de 1869 abrió Pío IX solemnemente el 21 Concilio Ecuménico, y el 1 de noviembre de 1870 se celebraba la última asamblea general. Sólo se habían reunido cuatro asambleas plenarias. Asaltada, veinte días más tarde, la Puerta Pia, al mes justo del asalto, decretaba Pío IX en un Breve la suspensión del Concilio. Días aciagos fueron aquellos para la Iglesia Católica. Juzgadas las cosas con un criterio humano, podría predecirse una etapa de decadencia para la Religión de Cristo. Han transcurrido cincuenta años desde entonces. En ese lapso de tiempo se hundieron tronos, desaparecieron imperios, se renovó el mapa del mundo, se resquebrajaron y hundieron instituciones seculares. Puede decirse que es la Iglesia la única institución que no sólo ha sabido resistir, sino que se ha robustecido extraordinariamente en esos diez lustros turbulentos.

Ahora, al cabo de medio siglo, piensa el Soberano Pontífice si será conveniente reanudar aquellas sesiones, que interrumpieron las huestes de Víctor Manuel. No es otro Concilio, es el mismo Vaticano, y aunque sea otro el Pontífice que lo convoca y otros también los padres (recuérdese que el último era el recientemente fallecido Cardenal Gibbons), idénticos serán el espíritu y las doctrinas, como una es la Verdad que la Iglesia representa.

La permanencia en la orientación que denota la primera Encíclica de Pío XI, persuade de la infalibilidad de la Iglesia Católica. Invirtiéndola, a Ella podría ser aplicada la frase de Bossuet al protestantismo: «Tú no varías, porque eres la Verdad.»

BARCOS INGLESES A ORIENTE LEAFIELD, 28.—La flota británica del Mediterráneo, que fué a Malta desde Constantinopla por las fiestas de Navidad, ha recibido órdenes urgentes esta tarde para que regrese a Oriente. Comprende el su peradmirante «Merborough», dos cruceros ligeros y una flotilla de destructores. El al-

mirante sir Osmond de Brock va a bordo del «Merborough». Otros barcos de guerra esperan órdenes.

UN PROYECTO-ULTIMATUM LEAFIELD, 28.—Los delegados aliados han puesto de acuerdo para que la Conferencia resuelva de una vez las cuestiones pendientes.

Se ha nombrado un Comité de representantes aliados que redactará las condiciones del Tratado de paz en unión de los técnicos locales. Dentro de muy pocos días se presentará dicho tratado a los delegados turcos para que lo acepten o lo rechacen.

UNA EXIGENCIA KEMALISTA ELVESE, 28.—La Agencia Reuters ha de considerarse como un extremo y tanto, y que existe el serio peligro de que fracase la Conferencia.

Desde Constantinopla dicen que el gobierno turco entregó a los comisionados jefes aliados dos notas, en una de las cuales se exige que los buques de guerra y los submarinos de más de 1.000 toneladas no permanezcan en el puerto de Esmirna, y que no se permita el desembarco de sus tropas en dicho puerto. En dicha nota se iraca que las Comandancias turcas han de ser instituidas previamente, siempre que los aliados pretendan enviar un buque de guerra a cualquier puerto turco.

Para los niños rusos Coleccas en Ciudad Rodrigo CIUDAD-RODRIGO, 28.—El Obispo de esta diócesis ha ordenado en reciente carta pastoral que en los días de Circuncisión y de Reyes se hagan peticiones en las iglesias a favor de los niños rusos, y que quede suprimida la colecta que en dichos días se acostumbraba a hacer para la redención de esclavos.

CAMBO HABLA DE MARRUECOS

No importa el cambio de persona sino el de sistema

Por la fuerza, ni a Alhucemas ni a ningún punto de la zona no ocupada

BARCELONA, 28.—Ha interrogado esta tarde al señor Cambó en la estación, antes de la salida del expreso para Madrid, sobre su opinión acerca del cambio de política de protectorado en Marruecos, y me ha hecho las siguientes declaraciones: «Me felicito de que se haya nombrado a una persona civil para alto comisario en Marruecos, más por el efecto moral que por lo que pueda significar rectificación de nuestra política.

No es el hecho de que un paisano sea alto comisario lo que ha de determinar la preponderancia de una política civil o militar en Marruecos.

Deseo que el nombramiento del señor Villanueva sea algo más que la sustitución de un uniforme por un traje de paisano, y determine un cambio completo en la dirección de nuestra política en Marruecos, orientada en el sentido expuesto por mí repetidas veces y recientemente en varios artículos publicados por La Veu.

Deseo también que el señor Villanueva tenga en este caso criterio y conducta distinta de la que patrocinó en el problema cubano.

En cuanto a las inculpaciones hechas al Gobierno Maura, de que yo formé parte, por no haber ido a Alhucemas, sostengo que ni entonces se podía ir ni ahora se puede, y que aunque el ir hubiera sido factible, habría sido grave error hacerlo.

A Alhucemas, como al resto de la zona no ocupada, debemos ir, no a la fuerza ni como conquistadores, sino requeridos por los naturales, haciendo obra de civilización y no de destrucción.»

Amenaza de ruptura en Lausana

«Si los turcos han dicho su última palabra, la Conferencia no debe continuar» (Lord Curzon)

Una Escuadra inglesa enviada urgentemente a Turquía

LAUSANA, 28.—La segunda Subcomisión, presidida por el marqués de Garroni, se ha reunido esta mañana en sesión plenaria. El presidente de la Subcomisión ha presentado su informe acerca de los trabajos de dicha Subcomisión. El marqués de Garroni tomó la palabra y demostró que las potencias se habían producido en sus proposiciones dar satisfacción a las legítimas aspiraciones de los turcos, si bien ha exigido y obtenido que se dé a los extranjeros residentes en Turquía la garantía de que sus derechos serán respetados.

Los aliados están dispuestos a acceder a que en adelante los extranjeros residentes en Turquía sean directamente sometidos a las leyes del país, pero la Delegación turca ha rechazado la sugerencia de admitir en los tribunales turcos una mayoría de magistrados extranjeros, que serían nombrados directamente por el Gobierno turco, sin ninguna ingerencia extranjera y a propuesta del tribunal permanente de La Haya.

El marqués de Garroni rogó una vez más a la Delegación turca que considerara las intenciones conciliadoras de las potencias.

Lord Curzon dijo que Ismeth Bajá había pronunciado el discurso más intransigente y desconsiderado de la Conferencia. Afirmó los defectos del sistema judicial turco, y terminó diciendo: «Yo espero que Turquía reformará su actividad. Si Ismeth ha pronunciado esta tarde su última palabra no debe continuar la Conferencia.»

Sucesivamente usaron de la palabra los señores Barrère, Child y el delegado japonés, e hicieron igualmente un llamamiento a los delegados turcos, los cuales comunicaron después que mañana por la mañana responderían punto por punto a las observaciones presentadas hoy.

BARCOS INGLESES A ORIENTE LEAFIELD, 28.—La flota británica del Mediterráneo, que fué a Malta desde Constantinopla por las fiestas de Navidad, ha recibido órdenes urgentes esta tarde para que regrese a Oriente. Comprende el su peradmirante «Merborough», dos cruceros ligeros y una flotilla de destructores. El al-

Se reformará la enseñanza en Italia

La Instrucción religiosa será base de la educación

ROMA, 27 (a las 12.30; recibido el 28, a las 5).—Se ha anunciado oficialmente que el ministro de Instrucción pública va a reformar radical y urgentemente la instrucción religiosa en las escuelas elementales, haciendo de la enseñanza de la Religión el fundamento principal del sistema de la educación pública y de la restauración completa del espíritu italiano.—Daffina.

Mussolini no vendrá a España

ROMA, 27 (a las 18.30; recibido el 28, a las 5).—La noticia del próximo viaje de Mussolini a España ha sido desmentida por ahora. Todo dependerá del viaje del presidente a París.

Si éste se realiza, no es improbable que Mussolini vaya a Madrid. De todos modos, se asegura en los círculos bien informados que el presidente se propone desarrollar una política de más aproximación y más cordial e íntima con España.—Daffina.

Catorce rebeldes se escapan

DUBLIN, 28.—Catorce rebeldes han escapado del cuartel de Custon en Athlone. En la cárcel de Galway, 86 rebeldes que se han comprometido a no llevar armas, han sido puestos en libertad.

PARIS, 28.—Telegrafían desde Nueva York el «Petit Parisien» que el representante de Irlanda en esa capital, señor Grenfell, ha desaparecido, ignorándose su paradero.

Los fascistas de Bari son desautorizados por el Gobierno

Las movilizaciones ridículas dificultan la reconstrucción nacional

ROMA, 28.—Muy descontento por los excesos de los fascistas, Mussolini ha hecho telegrafiar a la sección de Bari que había que terminar con movilizaciones ridículas que disminuyen el prestigio de Italia en el extranjero y deshonran al partido en el interior, dificultando la labor que realizan los jefes en favor de la reconstrucción nacional.

Mussolini ha ordenado al presidente de la sección fascista de la ciudad que busque a los responsables de la movilización y los castigue sin piedad.

LA GUARDIA REAL DISUELTA ROMA, 28.—El Cuerpo de Policía de la Guardia real ha sido disuelto. Sus efectivos eran de 30.000 hombres. Veinte mil serán incorporados al Cuerpo de Carabineros, algunos otros afectadas a la Policía y el resto licenciados. En cuanto a los oficiales, algunos de ellos se alistarán en el Cuerpo de Carabineros y otros en el ejército nacional.

ESTALLA UN DEPOSITO DE BOMBAS TRENTO, 28.—Una importante cantidad de bombas de fabricación austriaca, destinadas a la destrucción, estallaron ayer fortuitamente, causando daños irreparables en el antiguo edificio militar de Triliate.

REORGANIZACION DEL EJERCITO (De nuestro servicio especial)

ROMA, 28.—En una reunión, que duró dos horas, Mussolini y el ministro de la Guerra, general Diaz, examinaron los problemas referentes al Ejército. Decidieron que para los soldados que ingiere en el Ejército en 1923 el servicio duro diez y ocho meses. El general Diaz se mostró contrario a la creación del ministerio de la Defensa Nacional.

Se decidió aceptar las medidas necesarias tanto para los cuadros como para el armamento de las tropas, con objeto de dar al ejército italiano la mayor eficiencia.

El Gobierno ha decidido nombrar 21 senadores en los primeros días de marzo.—Daffina.

El Raisuni se dispone a gobernar pronto según «Le Temps»

Dejo el título de la situación en la zona española, dice «Le Temps»

TANGER, 28.—Según informes comunicados por habitantes de la región de Mellilla que acaban de llegar a Tánger, la situación militar española en el O. del Marroccino. Después de la designación tentativa de las tropas para formar el paso de Tizi-Azza, los rifeños han vuelto a sus ataques y han reanudado progresivamente su actividad. Los jefes españoles han comprometido impudicamente sus hombres por desobediencia, en donde se atacaron de los rifeños en tan sólo dos días, cuando los españoles avanzaban con mayor confianza por los rifeños parecían fundirse ante la insoportable de las columnas enemigas que adelantaban sin encontrar casi resistencia.

El Estado Mayor del general Buzguete llegó a creer en el cansancio y en el desaliento de las tropas y en el abandono de Abdel-Krim. De aquí nació la esperanza de realizar el famoso salto hacia Alhucemas tan desgraciadamente intentado por el general Silvestre, lo que ha estado a pique de atraer sobre el ejército del general Buzguete un desastroso parecido.

Cavaladas, a pesar de todo, en su posición de Tizi-Azza, las tropas españolas amovilizadas sobre el terreno, por la resistencia rifeña, hacen todo lo posible para no retroceder; pero el conocimiento de sus dificultades se extiende por el país.

Alrededor de ellas se ha formado un verdadero círculo de fuego alimentado por los rifeños no científicas y por las que han pretendido someterse. Los convoyes se ven obligados a librar verdaderas batallas para abrirse camino hacia las posiciones de vanguardia, y cada día se registran nuevas pérdidas.

Por la noche empieza el tiro, procedente de todas partes del horizonte.

Ante tal estado de cosas se pregunta si Abd-el-Krim no ha alentado la aparente sumisión de las tribus cuyo territorio es de difícil defensa, y si no ha simulado el mismo el deseo de negociar para atraer a las tropas españolas a estos parajes difíciles en los que las guarniciones y los puestos están condenados a ser diezmados.

Cuando se habla de territorios pacificados de la región de Mellilla, conviene añadir que dicha pacificación se obtiene por el vacío; las tribus que se dicen sometidas han sido en parte destruidas y en parte han emigrado. Más allá de Nador, a Segangan, en el territorio de los Beni-Bufar, de los Beni-Sidel, en el macizo de Tikermin, en el territorio de los Beni-Said, hasta la línea de fuego, la soledad es casi absoluta, los aduares están desiertos y los campos inermes.

El general Buzguete ha ordenado ya a las tropas que abandonen ciertas posiciones, demasiado expuestas al fuego del enemigo o de muy difícil abastecimiento. Parece confirmarse más y más que, o tendrá que acentuarse el retroceso, o resolverse a marchar hacia Alhucemas, con fuerzas considerablemente reforzadas y con probabilidades de éxito, que únicamente el alto comisario y los que lo rodean, son los únicos que juzgan serios.

LO DEL DIA

Más responsabilidades

El toque de rebato que dábamos en nuestro artículo de fondo de ayer ha sido corroborado por la carta del señor Aznar, que publica nuestro querido colega A B C.

Regresa el señor Aznar de un viaje por Marruecos, en el curso del cual ha podido ver de cerca el desaliento, la tristeza, la ira de nuestros compatriotas abandonados, de nuestro Ejército al borde de otra catástrofe, de tantos moros leales que vertieron su sangre por España, que fueron nuestros amigos fieles en la adversidad y en el triunfo, entregados hoy a las ansias de venganza del Raisuni y de sus secuaces.

No existe en la historia de España ejemplo de humillación de tal magnitud. El honor de la nación, la seguridad de su Ejército, la vida de los 60.000 españoles (comerciantes, obreros, empleados) que habitan la zona occidental, ha quedado a merced del capricho feo de un bandido sanguinario.

La responsabilidad en que han incurrido los autores de ese estado de cosas es gravísima. Toda la opinión, en una protesta unánime, debe exigir el enjuiciamiento de los que han traicionado a los más sagrados intereses del país.

Hacemos justicia al actual Gobierno. A su llegada al Poder se encontró con esa herencia que le legaba el Gabinete anterior, y la primera impresión de los actuales ministros fué de espanto. Pero este Gobierno no puede hacerse cómplice de errores y torpezas del señor Sánchez Guerra. Es necesario que, sin pérdida de un día ni de un segundo, proceda a devolver al país la tranquilidad que le falta, desenmascarando a los culpables y reputando los yerros cometidos.

La política de Marruecos se guía desde el ministerio de Estado, pero estamos seguros de que en el amañar de esta vergonzosa tragedia no se ha escuchado la voz autorizada de aquel centro. El papel que se ha fraguado en Marruecos. En la memoria de todos están los nombres de esos funcionarios, demasniados tontos o demasniado listos, que, contando con la incompetencia absoluta del general Buzguete y con la ligereza proverbial del señor Sánchez Guerra, han entregado a nuestros pobres compatriotas los vitales intereses que España les confió para negociar.

Cuando el cabezalla rebelde se vió acorralado, rendido, sin otra perspectiva, al llegar el invierno, que la de perecer entre las nieves del Yebel Alam o huir a la zona francesa, perdido el prestigio, sin recursos, intentó salvar lo único que le quedaba, la vida, y ofreció su sumisión a cambio de que se le dejase vivir tranquilo en su residencia de Tazarut. Raisuni había perdido para España toda importancia; su sumisión o su rebeldía no tenían ya el menor interés para nuestra política marroquí.

Sin embargo, se enlazarón negociaciones, y hoy día, al conocerse el resultado de éstas, sabemos que nuestros generosos negociadores habíanse apresurado a conceder al xerif más, mucho más, no de lo que él había pedido, sino de lo que él hubiera podido soñar.

El regalo de la vida, que amedrentado solicitó de España, se convirtió, por obra y gracia de la estulticia de quienes negociaron, en la devolución de todos sus bienes confiscados, en la reconstrucción de su palacio de Tazarut con dinero y obreros españoles, en una generosa propina de dos millones de pesetas y, por si eso fuera poco, en el regalo de toda la zona occidental para

INDICE - RESUMEN

Table with 2 columns: Title and Page number. Includes items like 'Los «populares», por «Curro Vargas»', 'La «última carta», por «Polibio»', etc.

MADRID.—Hoy comenzarán las conferencias para la reforma del Estado Mayor.—El general Primo de Rivera afirma que la guarnición de Barcelona está tan disciplinada, que al disolverse las Juntas quemó la documentación (pág. 3).

PROVINCIALES.—Más de 400 maestros asisten a la Asamblea del Magisterio que se está celebrando en Murcia.—Cerca de Paredes de Nava ha explotado una locomotora.—El maquinista y el fogonero, heridos.—El llamamiento a los tranvías reanudados en Bshno para que vuelvan a la huelga (pág. 2).

EXTRANJERO.—La Religión será la base de la enseñanza elemental italiana. Los fascistas de Bari, desautorizados por el Gobierno.—El último acuerdo de la Comisión de Reparaciones produce descontento en Londres.—Inglaterra ha preparado un nuevo plan de reparaciones. Ante la crítica situación de Lausana, la escuadra ligera del Mediterráneo ha salido precipitadamente para Constantinopla (páginas 1 y 2).

LA VERDAD FOTOGRAFICA



Ultimo retrato del nuevo alto comisario de España en Marruecos

El y para su estado mayor de ladrones y asesinos. Del viaje a Oriente, que en principio aceptaba el xerif, ya no volvió a hablarse. Y menos mal que no le han concedido un órgano en la Prensa de Madrid, como parece ser que pidió, es serio, inspirado por no sabemos quién, en una de sus anteriores ofertas de sumisión.

Para ejemplo de españoles y moros, para recuperar nuestro perdido prestigio, para vindicación de la honra de España, pedimos hoy al Gobierno y no nos cansaremos de reclamar todo el peso de las leyes contra esos españoles, borpes o ineptos, autores de esa deshonra, reos de un crimen de lesa patria.

EL DEBATE y los Sindicatos Libres

Hemos recibido cartas de la Unión de Sindicatos Libres de Barcelona, doliéndose de algunas informaciones publicadas en nuestras columnas sobre sucesos en que han tomado parte individuos de ese Sindicato.

Han creído ver en ellas nuestros comunicantes cierta parcialidad, que nunca estuvo más lejos de nuestro ánimo. Las informaciones que sobre ese particular nos ha transmitido nuestro activo correspondiente en la Jefatura de Policía, y si en ella ha habido alguna inexactitud, somos los primeros en deplorarla, aunque de ello no seamos culpables.

Particularmente hemos hecho estas manifestaciones a nuestros comunicantes, y nos es grato declarar públicamente que en este periódico no existe la menor animosidad contra el Sindicato libre, sino que, por el contrario, seguimos con simpatía su actuación, así como todas aquellas orientaciones que tienden al mejoramiento del obrero y a encanizar las cuestiones sociales, facilitando su resolución dentro de la legalidad.

Esto no quiere decir que compartamos en absoluto sus tendencias, toda vez que los Sindicatos libres no se hallan constituidos con las normas que inspiran a los Sindicatos cristianos. Pero tampoco es motivo para que hayamos de combatirlos mientras sus procedimientos se ajusten en un todo a las leyes.

En prueba de nuestra imparcialidad publicamos en segunda plana la rectificación que sobre el suceso de la calle de Ginebra nos envía el secretario de la Unión de Sindicatos Libres.

HACIENDA FRANCESA Voto de confianza al Gobierno

PARIS, 28.—Cámara de los diputados.—Se discute el proyecto del Gobierno para reembolsar al Banco de Francia, excepcionalmente este año, la suma de 1.000 millones sobre anticipos, en vez de 2.000 millones.

Contestando a varias interpelaciones, el ministro de Hacienda declara no ser partidario ni de la inflación ni de la deflación demasiado rápidas.

«Si las circunstancias añaden no permiten el reembolso de 2.000 millones, conviene hacer constar que habremos pedido este año prestados 2.000 millones menos que el año pasado.»

Nuestros reembolsos al extranjero—continúa diciendo el ministro de Hacienda—han de contribuir de manera eficaz al sostenimiento del franco.

Hemos reembolsado 15 millones de francos suizos, 200 millones de pesetas, 13.700.000 libras esterlinas a Inglaterra, y, por último, 13.400.000 dólares a los Estados Unidos.»

El ministro terminó presentando a la Cámara la cuestión de confianza para el proyecto, que quedó aprobado por 416 votos contra uno.

LOS VINOS ESPAÑOLES

PARIS, 28.—Los diputados por Argelia y el presidente del grupo de viticultores de la Cámara de diputados, Barthe, han anunciado que interpondrán al jefe del Gobierno y ministro de Negocios Extranjeros acerca de los motivos que han llevado al Gobierno a autorizar la importación a Francia en plena campaña vinícola los mostos de vendimias españolas, pues esa autorización ha provocado el desequilibrio en el mercado normal, y de rechazo favorece la especulación.

EGIPTO

Inglaterra va a protestar

EL CAIRO, 28.—El primer ministro de Egipto ha estado en casa de lord Alkenby para discutir la situación creada por el asesinato del profesor Robson. Se cree que la Gran Bretaña va a protestar energicamente cerca del Gobierno egipcio.

Hacia otra crisis francoinglesa

El último acuerdo de la Comisión de reparaciones produce descontento en Londres. Un nuevo plan inglés: si no se aceptase, Inglaterra se desinteresaría del problema Harding, contra la Conferencia internacional

Italia no cree que se llegue a un acuerdo en París

LONDRES, 28.—Esta mañana Bonar Law ha presentado al Consejo de ministros un nuevo plan de reparaciones, que el ministro de Hacienda ha aprobado antes de salir para los Estados Unidos y que lord Curzon aprobó también seguramente.

Propone una reducción sensible de la suma total de reparaciones y la realización de ciertas sanciones para el caso de que Alemania no cumpliera sus compromisos.

Si se aprueba, el plan del primer ministro será presentado al martes a los aliados. Se espera que los Gobiernos aliados lo acepten, en cuyo caso servirá de base para las negociaciones de Bruselas, a las que asistirán delegados de Alemania.

Una vez aprobado el plan, la Gran Bretaña sostendrá el punto de vista francés cada vez que Alemania falte a sus compromisos. Por el contrario, si el plan fuera rechazado, Inglaterra se desinteresaría de la cuestión y adoptaría la actitud de espléndido aislamiento.

Según toda probabilidad, Bonar Law saldrá para París el lunes por la mañana. El Gabinete se reunirá mañana. Sir John Balfour descartó el sábado para París.

DESCARTADO EN LONDRES

LEAFIELD, 28.—La opinión británica sobre la declaración de falta voluntaria de Alemania en las entregas de madera puede resumirse así:

El hecho de que Francia quiera aprovechar este pretexto trivial produce aquí la mayor impaciencia, a pesar de que no existe supuesta ninguna hacia Alemania, pues por grandes que sean sus desgracias actuales, ella sola tiene la culpa, y las tiene bien merecidas.

Dicha decisión no tiene más importancia que la de advertir a Alemania que debe pagar en dinero la cantidad de madera no entregada, cuyo valor no es muy grande. Sin embargo, en París se considera que esto es de verdadera importancia para la próxima Conferencia. Si esto es cierto, los lamentamos, pues la opinión británica no está dispuesta a considerar la cuestión de reparaciones desde el punto de vista de las sanciones y garantías, y en Inglaterra no se desea entrar en controversias inútiles sobre aspectos poco importantes de tan grave problema. Lo importante para nosotros es que Alemania pague lo más que pueda, y estas medidas coercitivas no son las más apropiadas para obtenerlo. Por el contrario, creemos que el mismo tiempo su aplicación puede ser causa de desórdenes que agravarían aún más la situación financiera y económica de Alemania, ya muy quebrantada, y que impedirían su reagrupamiento, hacer aún más imposible que pague, pues el único medio de que Alemania cumpla con sus obligaciones es el que reviva gradualmente y pueda, de un modo regular y sistemático, hacer frente a sus compromisos. Esta es la opinión británica, claramente expresada en todos los periódicos, y nunca aceptará ningún plan que pueda provocar disturbios en la situación económica y financiera de Alemania.

HARDING CONTRA LA CONFERENCIA

WASHINGTON, 28.—El presidente Harding ha enviado al senador Lodge una carta anunciándole que es opuesto a la proposición del senador Borah, cuyo objeto es convocar una conferencia internacional en la que no se discuten las cuestiones económicas y la limitación de los armamentos.

Harding considera indesahiable esta conferencia, porque podría dar a Europa una impresión falsa y al pueblo americano una impresión poco justa.

En la sesión del Senado, Lodge se pronunció contra la resolución Borah, declarando además que es inútil proponer limitar los armamentos terrestres, dada la actitud de otras potencias. A continuación, el orador anunció que los Estados Unidos construyeron numerosos aviones y aviones ligeros.

Borah contestó que si los Estados Unidos

El doctor Zimmermann en Austria

Vienna, diciembre, 1932. Apenas llegado a Viena el doctor Zimmermann, comisario general de la Liga de Naciones, visitó ayer oficialmente al presidente de la Confederación, doctor Hainisch. Con tal motivo pronunció el doctor Zimmermann palabras muy halagadoras para el señor presidente y frases cariñosas para el pueblo austriaco. El discurso pronunciado por el doctor Zimmermann ha producido muy buena impresión en Viena. Leyéndolo atentamente, recibe el lector la impresión de que el doctor Zimmermann quisiera evitar el empleo de palabras mortificantes o humillantes para el desgraciado pueblo austriaco. Tampoco habló de política, y pronunciadas que hubo sus palabras de cortesía y admiración para el presidente y el pueblo austriaco, limitó a decir que con la ayuda y la colaboración del Gobierno de este país espera poder acelerar la reconstrucción financiera y económica de Austria.

Desde el señor presidente la bienvenida en nombre del Gobierno y del pueblo austriaco; felicitóle por su nombramiento para comisario y revisor financiero (y político) de este país, y dijo que puede estar seguro de que el Gobierno austriaco y la gran mayoría del pueblo le apoyarán energicamente y le ayudarán incondicionalmente en su ardua obra de reconstrucción nacional.

La esperanza que la Liga de Naciones, el Gobierno y el pueblo de Austria tienen puesta en la personalidad del doctor Zimmermann, ex alcalde de Rotterdam, es fundada, pues alcanzando el actual dictador de Austria fin que logró poner fin, en muy poco tiempo, al caos que durante muchos años reinó en las finanzas de la primera ciudad industrial y comercial de Holanda. Percaríamos, empero, de candidos y de optimistas exagerados si comparásemos la situación por que atraviesa este con la de la ciudad de Rotterdam antes de su saneamiento financiero. La liga que nos el cuerpo de Austria es demasiado grande y profunda, y por buen médico que sea el doctor Zimmermann, es claro que nada cuenta en este país con que haga milagros.

A pesar de todo, que la situación actual de Austria no es desesperada, prueba el hecho de que sólo el anuncio de créditos monetarios ha bastado para evitar la catástrofe y mejorar la situación. Y si la Entente no hubiese vacilado tantos años en cumplir las promesas hechas al canciller doctor Renner, en Saint Germain, ya directamente, y no indirectamente, como se dispuso a hacerlo por mediación de la Liga de Naciones, otra sería la situación de Austria y menos ardua la labor que tendrá que llevar a cabo el doctor Zimmermann.

Sin embargo, de lo dicho, el dictador financiero de Austria comienza su alta y numantina misión bajo buenos auspicios. Del ciclo político van desapareciendo los nubarrones que presagiaban grandes e inminentes tormentas, y en el terreno económico se ha iniciado un movimiento favorable desde hace tres meses.

Oficialmente el doctor Zimmermann desampara en Viena al cargo de comisario general de la Liga de Naciones, pero, en realidad, es el verdadero dictador de Austria. El caso financiero que reina en este país es la consecuencia directa de la política demagógica y desparramadora de los socialistas, y si el doctor Zimmermann quiere reconstruir tendrá antes que destruir mucho de lo que los ministros socialistas austriacos han venido edificando desde 1919 en provecho suyo y en perjuicio de la economía nacional por el terror. Los socialistas temerosos de perder lo ganado, combatieron energicamente—pero sin éxito—en el Parlamento el plan de Reipol, y no cabe duda que tratarán de poner trabas a la labor reconstitutiva del doctor Zimmermann, quien, a pesar de sus palabras corteses y de su gran tacto, no vacilará en cortar el portamonedas que la Liga de Naciones afirma, diciendo que Toledo se halla rodeado de riquísimas minas de plata, cuyos pozos fueron cogidos por los árabes antes de la Reconquista. El comunicante asegura que existen yacimientos en el cerro cortado del Sañón, en los cigarrales y en otros puntos. La lectura profunda de esta cuestión. El documento será enviado a todos los Ayuntamientos de la provincia para que lo suscriban.

DANUBIO

Juegos suprimidos en Barcelona

BARCELONA, 28.—Al recibir esta mañana a los periodistas el gobernador civil, dijo que le ha visitado una Comisión de dueños de café, para pedirle que perdonara algunas multas que les habían sido impuestas por permitir que se jugase en sus cafés a las cassetes y media y al monte.

El señor Raventos les respondió que, no sólo no con donaría tales multas, sino que está dispuesto a perseguir con gran severidad estos juegos.

El gobernador no ha declarado su pensamiento respecto a los juegos mayores de cassetes, etcétera, que se consienten en los music-halls y casinos.

Para lograr la reapertura de una fábrica BARCELONA, 28.—Una Comisión del Ayuntamiento de Caleya ha visitado al señor Raventos para suplicarle inter venga en el «lock-out» que viene observándose durante varios meses en la fábrica de tejidos establecida en aquella localidad, a fin de lograr una solución.

BARCELONA, 28.—La Confederación regional del Trabajo de Cataluña ha declarado que será de suma importancia para los trabajadores, los dos actos que celebrará el Sindicato Unico los días primero de enero y 31 del corriente. Consistirán estos actos en una asamblea y en un mitin, que se verificarán en el Palacio de Bellas Artes.

BARCELONA, 28.—Esta noche en una joyería de la calle de la Montaña penetraron tres ladrones, intentando robar.

El dueño, llamado Carlos Mamenpo, se apoderó de ello y se defendió a tiros. Los ladrones costearon en igual forma, hiriéndole en un hombro. También causaron una herida leve a una mujer, llamada Juana Ventura, que por allí pasaba.

Luego huyeron, sin que se les pudiera dar alcance.

El ministro ordena la libertad de los agrarios

VIGO, 27.—Por orden expresa del ministro de Gracia y Justicia han sido puestos en libertad los últimos agrarios que quedaban detenidos en la cárcel de Tuy.

Los últimos libertados son Ramón Benigno, Expósito Paz, Manuel López y Manuel Alonso. Es muy comentado que la orden de libertad haya tenido que venir directamente del ministro.

CRONICA DE VIENA Otro accidente ferroviario en Paredes de Nava

El maquinista y el fogonero gravemente heridos por la explosión de la locomotora

PALENCIA, 28.—Por exceso de presión explotó, en las proximidades de la estación de Paredes de Nava, la caldera del tren de viajeros que pasa por Palencia a la una de la mañana, resultando heridos el maquinista y el fogonero del tren, Jacinto Blanco y Alfonso Sánchez, respectivamente.

Al ruido de la detonación acudieron rápidamente los empleados de la estación y algunos viajeros que esperaban la llegada del tren.

El maquinista y el fogonero fueron trasladados con grandes precauciones a Paredes de Nava, donde se les practicó la primera cura, por los médicos de la Compañía, quienes apreciaron de gravísimo el estado del maquinista, y menos grave el del fogonero.

Por exceso que era mayor el número de heridos, el jefe de la estación de Paredes telegrafió a Palencia, donde se organizó rápidamente un tren de socorro.

La máquina quedó completamente destrozada a consecuencia de la explosión, quedando interceptada la vía.

Los obreros de la compañía trabajan activamente para dejar expedita, cuanto antes, la vía.

N. de la R.—La estación de Paredes de Nava ya tristemente conocida, por otro accidente ferroviario de mayores proporciones que el ocurrido ayer.

Cerca de ella chocaron el día 11 de julio pasado el rápido de Galicia y el correo de Asturias, y en el choque resultaron 32 muertos y 21 heridos.

Homenaje a Villanueva en Algeciras

ALGECIRAS, 28.—Llegó en el expreso el general Burguete, embarcando seguidamente en el acorazado «Carlos V».

Las fuerzas vivas locales, sin distinción política, han telegrafiado al señor Villanueva rogándole acepte a su paso por ésta un almuerzo que le será ofrecido.

La población, agradecida a la labor constante del señor Villanueva en pro de Algeciras y su puerto, lo prepara un entusiasta recibimiento.

Un bastón de mando al gobernador de Toledo

CASTELLON, 28.—Una comisión de empleados de la Diputación ha entregado un bastón de mando al nuevo gobernador de Toledo, señor Tárrega, en agradecimiento a sus gestiones en favor de dichos funcionarios durante el tiempo que fué diputado provincial.

Ayer celebraron una reunión los tipógrafos para estudiar un oficio de los patronos, en que éstos rechazan las peticiones formuladas por los obreros y anuncian que cerrarán los talleres si el elemento obrero continúa en su actitud.

¿Hay minas de plata en Toledo?

TOLEDO, 28.—Ayer en la sesión del Ayuntamiento se leyó una carta del notario de Alicante, don Guillermo Calvo, afirmando que Toledo se halla rodeado de riquísimas minas de plata, cuyos pozos fueron cogidos por los árabes antes de la Reconquista. El comunicante asegura que existen yacimientos en el cerro cortado del Sañón, en los cigarrales y en otros puntos. La lectura profunda de esta cuestión. El documento será enviado a todos los Ayuntamientos de la provincia para que lo suscriban.

Un notario de Alicante se le escribe al Ayuntamiento

TOLEDO, 28.—Ayer en la sesión del Ayuntamiento se leyó una carta del notario de Alicante, don Guillermo Calvo, afirmando que Toledo se halla rodeado de riquísimas minas de plata, cuyos pozos fueron cogidos por los árabes antes de la Reconquista. El comunicante asegura que existen yacimientos en el cerro cortado del Sañón, en los cigarrales y en otros puntos. La lectura profunda de esta cuestión. El documento será enviado a todos los Ayuntamientos de la provincia para que lo suscriban.

El acuerdo fué tomado por iniciativa de los concejales de la derecha, en contra de una proposición de los izquierdas, que pedían que el Ayuntamiento presidiera la manifestación por responsabilidades, organizada por la Juventud republicana, que se celebrará el 1 de enero.

Inauguración de una clínica

Hoy se ha verificado la inauguración de una clínica para obreros de Mutualidad de la Fábrica de Armas, asistiendo las autoridades y mucho público. La clínica cuenta con todos los adelantos modernos: Rayos X, Ultravioletas y valioso material quirúrgico, construido por los obreros de la Fábrica. El director de la clínica, comandante médico señor Alba, explicó el funcionamiento de algunos aparatos y realizó varias experiencias.

«Auto» despenado

En el kilómetro 29 de la carretera de Santa Cruz a San Pablo de los Montes, cayó desde lo alto de un terraplén un automóvil, propiedad del señor Calderón, resultando muerto en el acto el mecánico Santiago López, de diez y seis años.

La causa del accidente fué el haber reventado una de las cámaras de las ruedas posteriores.

VALENCIA

El domingo se inaugura el Museo diocesano

En el Centro de Cultura se celebrará la recepción, del Cardenal

VALENCIA, 28.—El domingo se celebrará en el Centro de Cultura Valenciana una sesión solemne para recibir como miembro del mismo al Cardenal Reig.

El senador don Elias Tormo contestará al discurso de recepción que pronunciará el Prelado.

Acto seguido se inaugurará el Museo diocesano instalado en el piso segundo del palacio arzobispal.

En el correo de Barcelona han salido al ablegado pontificio y el guardia noble, conde Valeriano, para estar en Roma el día de Año Nuevo.

El Cardenal Reig recibe gran número de visitas y telegramas de felicitación.

Asamblea del Magisterio levantino

El secretario de la Unión de Sindicatos Libres de Barcelona nos envía el siguiente relato de los sucesos ocurridos en las calles de Calabria y Ginebra, con motivo del régimen de trabajo en las vaquerías:

Los obreros vaqueros de Barcelona y su radio están organizados en Sindicato Libre profesional, dentro del Sindicato y la Federación de patronos vaqueros rige un reglamento de trabajo aprobado por ambas partes, en el caso hay una cláusula que establece que los patronos no podrán tener más obreros que los afiliados al Sindicato Libre de vaqueros.

Al actuar de nuevo los Sindicatos Unidos han intentado deshacer el Sindicato Libre de vaqueros, sin conseguirlo. Han organizado la zona de vaqueros del Sindicato Unico del ramo de la alimentación, con tal mal resultado, a la Asamblea general que convocaron sólo acudieron 17 vaqueros, y de éstos algunos continúan en el libre.

Pero da la casualidad de que hay personal de sobra para la necesidad de la industria, y por acuerdo del Sindicato todos los que tienen plaza fija dejan de trabajar un día a la semana, empleando así equitativamente a los que no tienen trabajo.

El Unico, aprovechando esta circunstancia, ha recorrido las vaquerías ofreciendo a los patronos personal por menor precio que el Libre, y ha conseguido imponer algunos afiliados en el puesto que dejaban los del Libre al hacer la fiesta semanal.

Por todo esto, el Sindicato decidió que en lugar de enviar a los jornaleros con un volante para que los diesen trabajo en las casas donde los fijos hacían la fiesta, hiciese uno de la junta acompañada.

Y en la noche del 4 del actual (si mi memoria no me es infiel) Pepet, el secretario del Sindicato, acompañaba a dos obreros al trabajo a una vaquería de la calle de Calabria, propiedad de un tal Casanova, del Sr. Sorriente, encontrándose con que en el puesto de los del Libre había trabajado dos del Unico. Protestó el secretario ante el patrono de esta informalidad, y al salir de la vaquería, en el patio de la misma, un grupo de acciones del Unico, formado por varios panaderos y un chófer, se avalanzó sobre Pepet, y mientras un individuo le sujetaba fuertemente los brazos por detrás, los demás le golpeaban bárbaramente la cabeza, intentando aplastarla las sienes.

Entonces entraron los dos obreros vaqueros que se habían quedado en la calle esperando que el Pepet les diese que podían engancharse a trabajar, al mismo tiempo que éste, logrando desasirse del que lo sujetaba, pudo sacar una pistola y hacer cuatro disparos al aire, haciendo oír ruidos todos.

A los dos días la Policía detuvo... al Pepet, y en la cárcel se encontró actualmente.

Del Unico... todos gozamos de libertad. A la noche siguiente en la misma calle el vigilante del alto a otro grupo sospechoso, que resultó ser de pistoleros del Unico, los que respondieron a tiros, matando al vigilante e hiriendo a un guardia y teniendo, por su parte, un herido y un detenido.

El suceso de la calle de Ginebra (Barcelona).—Cuatro del Libre detenidos.

Así las cosas, el día 20 del corriente presentáronse en el Sindicato los obreros panaderos Manuel Sureda y otro más, y el secretario accidental, compañero León Simón, les dio el volante para ir a trabajar a una vaquería de la calle de Ginebra, en la Barceloneta. Entonces los obreros solicitaron que les acompañase alguien, pues habían de entrar al trabajo a las tres de la madrugada, y los últimos sucesos obligaban a ser prevenidos. Ofrecióse a acompañarles el mismo secretario accidental, compañero Simón, y otro, un tal Fécor, que ya actuó en el Unico y conoce a los de «acción» de esa organización. Con ellos fué también un hermano menor de Simón, llamado Manuel.

Iban los cinco juntos, y ya cerca de la vaquería un vigilante les dijo: «¡Vos deis!», y ellos se detuvieron. En aquel momento de sorpresa echaron todos a correr, menos Manuel. El vigilante disparó contra los que corrían, y al ruido de los disparos la Policía acudió y detuvo a los tres restantes. Otro vaquero huyó, sin que hasta hoy haya vuelto al Sindicato.

Este es el hecho. Nosotros ignoramos si el muerto ha roído o no amenazas de muerte. Si, en efecto, ha sido así (lo que dudamos), habrá sido por parte del Unico.

Chocan un autobús y un tranvía

A las once de la noche de ayer, en la calle Mayor, esquina a la de Beñavente, un autobús de los que realizan el servicio plaza Mayor-plaza de España-Norte alcanzó por detrás a un tranvía número 80, que marchaba en la misma dirección.

A causa del topeteo, el tranvía fué proyectado violentamente de los rieles, yendo a chocar con la valla de Nuestra Señora de la Almudena, en donde quedó materialmente inorrupta su plataforma anterior.

La valla resultó en gran parte destruida. Entre los viajeros de ambos vehículos se produjo el pánico que se ve suponiendo. Resultó herido en la cabeza el conductor del autobús, Abencio Martín Martín, de veintidós años, que vive en la calle de Fortuny, número 80. Guaiaba gets conrtaje Luis Figueroa.

Lo mismo el tranvía que el autobús, resultaron con desperfectos de mucha consideración.

En un ataque de locura un guardia apunta a la gente con el máuser

Un sueto sin consecuencias

SANTANDER, 27.—Esta tarde en la estación del ferrocarril de la costa ocurrió un triste suceso que pudo tener funestas consecuencias.

Al apearse del tren, procedente de Liébana, el guardia civil de aquel puesto Antonio Ordoñez de veintidós años de edad, fué acometido de un ataque de locura repentina, y empujando el fusil apuntó a la gente que había en el andén y en la sala de espera, produciéndose el pánico consiguiente.

Por fortuna el máuser estaba descargado, por lo que no hubo que lamentar serios desperfectos.

Quiosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCALA (FRENTE A LAS CALATRAVAS)

El suceso de las vaquerías en Barcelona

El secretario de la Unión de Sindicatos Libres de Barcelona nos envía el siguiente relato de los sucesos ocurridos en las calles de Calabria y Ginebra, con motivo del régimen de trabajo en las vaquerías:

Los obreros vaqueros de Barcelona y su radio están organizados en Sindicato Libre profesional, dentro del Sindicato y la Federación de patronos vaqueros rige un reglamento de trabajo aprobado por ambas partes, en el caso hay una cláusula que establece que los patronos no podrán tener más obreros que los afiliados al Sindicato Libre de vaqueros.

Al actuar de nuevo los Sindicatos Unidos han intentado deshacer el Sindicato Libre de vaqueros, sin conseguirlo. Han organizado la zona de vaqueros del Sindicato Unico del ramo de la alimentación, con tal mal resultado, a la Asamblea general que convocaron sólo acudieron 17 vaqueros, y de éstos algunos continúan en el libre.

Pero da la casualidad de que hay personal de sobra para la necesidad de la industria, y por acuerdo del Sindicato todos los que tienen plaza fija dejan de trabajar un día a la semana, empleando así equitativamente a los que no tienen trabajo.

El Unico, aprovechando esta circunstancia, ha recorrido las vaquerías ofreciendo a los patronos personal por menor precio que el Libre, y ha conseguido imponer algunos afiliados en el puesto que dejaban los del Libre al hacer la fiesta semanal.

Por todo esto, el Sindicato decidió que en lugar de enviar a los jornaleros con un volante para que los diesen trabajo en las casas donde los fijos hacían la fiesta, hiciese uno de la junta acompañada.

Y en la noche del 4 del actual (si mi memoria no me es infiel) Pepet, el secretario del Sindicato, acompañaba a dos obreros al trabajo a una vaquería de la calle de Calabria, propiedad de un tal Casanova, del Sr. Sorriente, encontrándose con que en el puesto de los del Libre había trabajado dos del Unico. Protestó el secretario ante el patrono de esta informalidad, y al salir de la vaquería, en el patio de la misma, un grupo de acciones del Unico, formado por varios panaderos y un chófer, se avalanzó sobre Pepet, y mientras un individuo le sujetaba fuertemente los brazos por detrás, los demás le golpeaban bárbaramente la cabeza, intentando aplastarla las sienes.

Entonces entraron los dos obreros vaqueros que se habían quedado en la calle esperando que el Pepet les diese que podían engancharse a trabajar, al mismo tiempo que éste, logrando desasirse del que lo sujetaba, pudo sacar una pistola y hacer cuatro disparos al aire, haciendo oír ruidos todos.

A los dos días la Policía detuvo... al Pepet, y en la cárcel se encontró actualmente.

Del Unico... todos gozamos de libertad. A la noche siguiente en la misma calle el vigilante del alto a otro grupo sospechoso, que resultó ser de pistoleros del Unico, los que respondieron a tiros, matando al vigilante e hiriendo a un guardia y teniendo, por su parte, un herido y un detenido.

El suceso de la calle de Ginebra (Barcelona).—Cuatro del Libre detenidos.

Así las cosas, el día 20 del corriente presentáronse en el Sindicato los obreros panaderos Manuel Sureda y otro más, y el secretario accidental, compañero León Simón, les dio el volante para ir a trabajar a una vaquería de la calle de Ginebra, en la Barceloneta. Entonces los obreros solicitaron que les acompañase alguien, pues habían de entrar al trabajo a las tres de la madrugada, y los últimos sucesos obligaban a ser prevenidos. Ofrecióse a acompañarles el mismo secretario accidental, compañero Simón, y otro, un tal Fécor, que ya actuó en el Unico y conoce a los de «acción» de esa organización. Con ellos fué también un hermano menor de Simón, llamado Manuel.

Iban los cinco juntos, y ya cerca de la vaquería un vigilante les dijo: «¡Vos deis!», y ellos se detuvieron. En aquel momento de sorpresa echaron todos a correr, menos Manuel. El vigilante disparó contra los que corrían, y al ruido de los disparos la Policía acudió y detuvo a los tres restantes. Otro vaquero huyó, sin que hasta hoy haya vuelto al Sindicato.

Este es el hecho. Nosotros ignoramos si el muerto ha roído o no amenazas de muerte. Si, en efecto, ha sido así (lo que dudamos), habrá sido por parte del Unico.

Chocan un autobús y un tranvía

A las once de la noche de ayer, en la calle Mayor, esquina a la de Beñavente, un autobús de los que realizan el servicio plaza Mayor-plaza de España-Norte alcanzó por detrás a un tranvía número 80, que marchaba en la misma dirección.

A causa del topeteo, el tranvía fué proyectado violentamente de los rieles, yendo a chocar con la valla de Nuestra Señora de la Almudena, en donde quedó materialmente inorrupta su plataforma anterior.

La valla resultó en gran parte destruida. Entre los viajeros de ambos vehículos se produjo el pánico que se ve suponiendo. Resultó herido en la cabeza el conductor del autobús, Abencio Martín Martín, de veintidós años, que vive en la calle de Fortuny, número 80. Guaiaba gets conrtaje Luis Figueroa.

Lo mismo el tranvía que el autobús, resultaron con desperfectos de mucha consideración.

En un ataque de locura un guardia apunta a la gente con el máuser

Un sueto sin consecuencias

SANTANDER, 27.—Esta tarde en la estación del ferrocarril de la costa ocurrió un triste suceso que pudo tener funestas consecuencias.

Al apearse del tren, procedente de Liébana, el guardia civil de aquel puesto Antonio Ordoñez de veintidós años de edad, fué acometido de un ataque de locura repentina, y empujando el fusil apuntó a la gente que había en el andén y en la sala de espera, produciéndose el pánico consiguiente.

Por fortuna el máuser estaba descargado, por lo que no hubo que lamentar serios desperfectos.

Quiosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCALA (FRENTE A LAS CALATRAVAS)

La Enciclopedia y la Prensa europea

Publicamos a continuación los comentarios que la primera Enciclopedia de Su Santidad Pío XI ha sugerido a los principales periódicos de Francia e Italia.

PRENSA ITALIANA

«El Corriere d'Italia» (católico, afiliado al partido popular). Recoge algunos extremos del documento del Pontífice, y, refiriéndose a las palabras de Su Santidad relativas a las doctrinas fundamentales de la Iglesia católica y a la parte que deben tener en la propaganda de la acción y de los ideales católicos, manifiesta: «En esta parte de la Enciclopedia se ve el reflejo de las largas discusiones agitadas en Italia y en el extranjero alrededor de ciertos problemas de acción social. Era natural, además, que en una crisis tan profunda de todos los fundamentos sociales como la que ahora atravesamos tratásemos los católicos de encontrar puntos de contacto con los más avanzados en materia de reformas sociales. Si esto provenga de una encomiable intención, de llevar la palabra de la Iglesia a donde la Humanidad parece dirigirse, no debían perderse de vista los principios doctrinales de la Iglesia misma, que son inmutables, porque no corresponden a la opor-tunidad pasajera, sino contienen el efecto de la verdad eterna, en relación con las variables condiciones de los hombres.»

Por último, al referirse a la protesta pontificia contra la situación actual que la Enciclopedia describe a Italia, dice: «No sirrupera ni coarsura a Italia. Se duele solamente de que está alejada de él cuando tantos otros pueblos están tan cercanos... Quien preguntase qué es lo que quiere el Papa y cómo entiende que se remedie este estado de cosas, contra el que protesta, puede encontrar en las palabras de Pío XI la respuesta clara, suave y llena de promesas y esperanzas. El es—y lo afirma solemnemente—el único investido de autoridad competente en la gravísima materia. No nos toca a nosotros el sugerir ni el indicar.»

El socialista «Avanti!», después de un irreverente comentario sobre la desilusión que la ha producido la Enciclopedia, dice, refiriéndose a las palabras que el Sumo Pontífice dirige a Italia: «¿El Gobierno? O mejor dicho, ¿qué hará Mussolini? Las frecuentes invocaciones de éste a Dios y a su soberanía espiritual, hacen creer a muchos que el llamamiento pontificio no quedará en respuesta y que los dos poderes establecerán la base de una alianza duradera.»

«El Popolo d'Italia» (órgano del fascismo) publica la Enciclopedia sin hacer ningún comentario propio, pero no deja de ser significativo que en el mismo número del día 21 reproduciera un artículo de «El Nuovo Araldo», semanario fascista, que, entre otras cosas, dice:

«El fascismo ha experimentado una necesidad natural de acercarse al Pontificado, porque es un movimiento espiritual salido de la reacción contra el materialismo de los últimos cincuenta años.»

Dice, vuelve a extender su reino de astros en el infinito. Es necesario comprender a la Iglesia y que la Iglesia nos comprenda. Es necesario encontrar un punto de contacto entre la Roma del Viminal y la Roma vaticana. No podemos ser dos espíritus diferentes en un solo cuerpo; necesitamos ser un cuerpo y un espíritu únicos.»

«El Popolo d'Italia» añade: El llamamiento no se perderá. Merece ser recogido y meditado. Y lo será.»

PRENSA FRANCESA

«L'Echo de Paris» (periódico de información desechista). Comenta las palabras del Papa sobre una paz suavizada por la caridad dice, entre otras cosas:

«Se ha oído lo que el Papa decía: vamos lo que hemos hecho en Francia. En lo que se refiere a la reconciliación sincera no creo que nuestro pueblo el que la establece. El impulso, es vivo, es generoso (quizá demasiado); hace mucho tiempo que hubiese devuelto su estimación a Alemania si hubiese sentido en ella, como pueblo, una voluntad, aún vacilante de reparar los daños que hizo aunque fuera un poco. Pero, ¡ay!, aún estamos lejos.»

Queda, pues, la justicia. Esta permitiría mucho más. Permitiría, estrictamente, que exigásemos de Alemania, no solamente reparar y restaurar por completo, sino salvar los gastos de una guerra que ella ha querido. Si la guerra que los aliados le presentan (con los resultados que están) es tan inferior a sus destrucciones (estas, es justamente por que esta guerra ha sido suavizada por la caridad.)

Esta cuestión (la cuestión romana) no concierne tan sólo, como se cree demasiado frecuentemente, a los hombres políticos y los diplomáticos; interesa a todos los católicos del mundo. En realidad no es otra cosa más que el problema de la independencia y de la libertad de la Iglesia considerada en su jefe.

En suma, es un pantano de paz, de paz postiva, lo que nos anuncia el nuevo papa, sucesor de Benedito XV y de Pío X, que va a concentrar la Iglesia alrededor de Cristo para lanzarla en la conquista del mundo.»

«L'Espresso» (radical). «Sin embargo, entre tantas razones de temor, de dudar, un inesperado mensaje de esperanza nos ha llegado. La voz de Roma pontificia se ha levantado como un himno a la paz, tanto más poderoso cuanto que no se limitaba a celebrar las pláticas belicistas de la reconciliación general, sino que, al tiempo, castigaba a los autores de la discordia y de las enemistades del odio.»

«La Gaceta» (conservador). «Por vez primera habla a la cristiandad el Papa Pío XI. Lo hace en términos emocionados, propios para impresionar no solamente a los fieles, sino a todos los seres que piensan y sufren. Palabras de concordia y de paz no han caído nunca en atmósfera semejante de discordia y de odio. El Papa nos muestra las naciones agredidas unas contra otras y en lucha todas las clases de la sociedad.»

Todos queremos la paz. Por boca del Santo Padre sabemos que no la hemos de encontrar sino en la aceptación de una autoridad suprema y de una disciplina superior.»

«Le Petit Journal» (sin color político). «Pío XI esboza un programa que merece ser ampliado al de los precedentes. Pone en primer lugar una especie de nuevo código de las relaciones internacionales, cuya preparación quisiera confiar a todos los Obispos de la cristiandad reunida en Roma.»

«Eso vastos proyectos suponen la consolidación del poder espiritual, su aceptación por todos los pueblos, y, para empezar, su reconciliación con el Gobierno italiano. Los ojos de abandonar Pío XI la doctrina tradicional, reivindicada con firmeza los derechos temporales del Vaticano; pero hace seguir esta declaración de un llamamiento al Gobierno italiano, que se parece mucho, si se transcribe en el lenguaje diplomático, a una invitación para próximas negociaciones. Quizás sea esta última parte de

la Enciclopedia la que produzca consecuencias más interesantes y más inmediatas.»

«Le Journal des Débats» (conservador). «El mundo católico recibirá con devoción y nobleza las palabras que Pío XI acaba de dirigir a los Obispos. El sentimiento que las inspira, la lección que se desprende de ellas, las lecciones que contienen, son propias para retener la atención de los pueblos y de los Gobiernos en un momento en que la espera impaciente de la paz, que tantos esfuerzos no han conseguido todavía establecer, corre el riesgo de transformarse en desaliento y en cólera.»

«La République Française» (moderado): «La larga y grave exhortación moral que el Santo Padre ha dirigido al mundo en su primer mensaje está del todo conforme con los deberes de su cargo. Hay en ese recuerdo muy digno y muy elevado de las leyes eternas muchas cosas de las que todos poseen una parte útil. En el cuadro sombrío de los males originados por la guerra, de los que ésta ha infligido particularmente a la Iglesia, hay trazos exactos; el Papa tenía derecho a marcarlos con vigor. Al lado de lo que puede parecer inquietante en la situación general de un mundo nuevo hay aspectos más consoladores, incluso para la Iglesia.»

«Le Temps» (conservador protestante): «No podemos admitir que se mire la paz actual como un simple pedazo de papel. Esta paz ha devuelto la Alsacia y la Loreña a Francia, su patria, que no habían nunca olvidado. Ha devuelto la independencia a Bélgica. Ha asegurado la existencia y la grandeza del imperio británico. Ha reconocido la unión nacional de Italia. Ha liberado a los checoslovacos. Ha prometido las reparaciones debidas a los daneses, belgas, franceses e italianos, para no citar más que esos. Si se encuentran imperfecciones en esta paz, ¿cómo puede olvidarse que la perfección no es dada al hombre, aun cuando se aplique a traducir las más altas verdades?»

«L'Action Française» (monárquico): «La indignación de monsieur Herbert (autor del comentario de «Le Temps» sobre la Enciclopedia) es completamente injusta. Seguramente no se engaña a sí mismo. El Papa no ha dicho que era necesario mirar la paz actual como un simple pedazo de papel. Ha dicho—y su palabra coincide en esto con las observaciones de todos los que intentan ver claro en el caos europeo—que esta paz es artificial, escrita únicamente sobre el papel, y no en las cosas, porque descansa las bases eternas del orden humano.»

«La Libre Parole» (católico): «La paz, la verdadera paz, la paz duradera y justa, ningún pueblo la desea más ardientemente que el nuestro. Ha sufrido demasiado para no detestar la guerra; es demasiado idealista para amar sinceramente la paz.»

«Que la autorizada voz que tan oportunamente acaba de recordar a los pueblos doctores las fuentes de esa paz, pueda despertar en todos esos mismos sentimientos, desarmar los odios y restablecer, por fin, la tranquilidad y el orden!»

Arde otra iglesia en el Canadá

TORONTO, 28.—Un incendio que ha sido, al parecer, intencionado, ha destruido la iglesia de Santo Tomás, a 40 millas de Ottawa.

El agregado comercial yanqui negocia en Barcelona

PARIS, 28.—La «Journée Industrielle» escribe que el agregado comercial de los Estados Unidos en España se encuentra haciendo días en Barcelona consultando con los principales industriales catalanes de tejidos y lana las bases de negociaciones eventuales entre los Estados Unidos y España para llevar a cabo un Tratado de Comercio.

NEGOCIACIONES HISPANO-BELGAS

BRUSLAS, 28.—Cenado. Durante la discusión del presupuesto de Negocios Extranjeros, el ministro, hablando de las actuales negociaciones con España, declaró que el Gobierno belga se halla en estrecho contacto con el comercio y la industria para conseguir el logro de sus deseos y reivindicaciones.

Excelsior

Al precio que alcanza la anteastra puede considerarse como un precioso material el que ha conseguido un número inglés para materializar los rasgos de sus contemporáneos. Impresionado artista, hace una años se puso a esculpir en carbón, como otros esculpen en piedra. Tan encicelado quedó de sus esfuerzos, que se propuso hacer diversos bustos en dicho material combustible, y el ingenioso escultor ha ganado sus buenos dineros con su trabajo. Sus estatuas de carbón, cuidadosamente pulimentadas, son tan de reluciente como, y todos los hombres políticos de su tiempo, lo bastaría a comprenderse para hacer, tanto honor, como el ingenioso escultor, ha dado la materia empleada por su prodigioso cincel. Pero nos describe maravillosos horizontes. Por que cuando la estrella de ciertos ex ministros palidece, ¿qué enojos se encuentran en los desvanecidos—en las plazas públicas—sus oficios de mármol? ¡Ah, si fueran todas las estatuas de carbón de piedra! En el invierno, cuando ya la gloria de tanto y tanto vanidoso se ha desvanecido en humo, sus cifras seguirían, lógicamente, el mismo camino, las calles se volverían libres de estatueros y la calefacción saldría relativamente económica.

CONCURSO DE BELLEZA

«Le Petit Parisien»

El Supremo Tribunal del Estado de Nueva York va a tener que pronunciarse sobre un caso particularmente delicado y que carece de precedentes en los anales de la jurisprudencia. Hace algunos años tuvo lugar en América un concurso de índole poco común. No trataba de elegir una reina de belleza plástica, formando como arquetipo de hermosura la Venus de Milo y declarando vencedora a la mujer que más se le pareciera en continente, belleza y proporciones. Los aspirantes a gananciosas se presentaron ante un Jurado formado por cinco artistas, con toda la sencillez de atavío que el caso requería. Y fue premiada Dorothy Knapp, a quien le fué otorgado el título halagador de Venus americana. Pero la justicia de esta fallo fue puesta en duda por una de las concursantes, miss Hyatt, que recurrió contra él. Esta alega que su talla mide 71 centímetros, exactamente, lo que el de la estatua romana, y por esta identidad y alguna otra exige derechos particulares a los miembros del Jurado, por haberse comprometido su reputación artística, para la promoción de un concurso que tenía firmado con el director del «Stiegfried Palace» de Nueva York, a condición

PORTUGAL

Los anticlericales contra el Nuncio

La enseñanza religiosa provoca la dimisión del ministro

TUY, 28.—La imposición solemne de la birreta cardenalicia al Nuncio en Lisboa, que estaba anunciada para hoy, ha sido suspendida por enfermedad del presidente de la república, y no se sabe aún qué día de la próxima semana se celebrará la ceremonia.

Los propagandistas del pensamiento libre trabajan para organizar una manifestación de protesta dicho día. El Gobierno ha adoptado precauciones y en el palacio de la Nunciatura dan guardia fuerzas de Infantería y Caballería.

El Cardenal Van Rossum al Cardenal de Burgos

Por haber sido nombrado el Cardenal Benlloch presidente general de la Unión Misional del Clero, el Cardenal Van Rossum, ha manifestado en una carta, extremadamente laudatoria para el señor Benlloch, la gran complacencia que ha causado en Roma tal nombramiento.

Ya Benedito XV, conociendo el celo del Cardenal de Burgos por las obras misionales, le había encargado la fundación de un Seminario de Misiones. No hacían falta los estímulos del prelado de la Congregación de Propaganda, porque el Cardenal Benlloch, como hemos visto en las múltiples iniciativas de este género, lleva muy adentro en sus corazonas las obras de misiones.

En su última Pastoral, al dar cuenta al Cardenal de la satisfacción con que ha sido acogido en Roma su nombramiento y ofreciendo generosamente con toda su alma el interés que sigue en el extranjero el movimiento misional español. En el Secretariado general de Burgos se han recibido muchas cartas felicitando al Cardenal y esperando grandes frutos de su actividad y celo.

Según la misma Pastoral, hay en Bélgica 6.800 sacerdotes inscritos en la Unión Misional, y los suscriptores de la revista órgano de la Unión pesan 8.000. La pequeña Holanda, cuya población católica es un tercio de la protestante, cuenta con 3.238 socios y la revista tira 8.000 ejemplares.

En Alemania la Unión está establecida en todas las diócesis y hay inscritos 9.000 sacerdotes; lo mismo sucede en todas las diócesis de Inglaterra. Italia va al frente, con 15.950 socios.

El Cardenal de Burgos espera fundadamente que por haber comenzado la Unión española con 5.068, pronto será España la principal de las naciones católicas. En efecto, 26 diócesis tiene ya establecidas la Unión Misional; en 15 más se está trabajando; no tardará mucho en que todos los 44.000 sacerdotes españoles figuren en dicha Unión.

«¡Ojalá!—dice el Cardenal—que unidos a todos nosotros en este movimiento nuestros hermanos los Prelados de América Latina, podamos un día dar el mundo un ejemplo católico de toda una raza entera fundida en idénticos planes por la conversión de todo el mundo, con los sentimientos e ideales tan del Corazón de Jesucristo cuales son los anhelos de estos Papas misioneros, Benedito XV y Pío XI!»

Al terminar su presentación como presidente de la Unión Misional del Clero, invita a todos a continuar esta obra, empezada con tan buenos auspicios, y espera que, al igual de los presidentes de las otras naciones, pueda presentar a la face de la Iglesia un Clero organizado debidamente para la gran cruzada de las misiones.

A Marruecos deben ir misioneros

Asamblea misional en Burgo de Osma

BURGO DE OSMA, 28.—Se ha celebrado la primera sesión de la Asamblea diocesana de la Unión misional del Clero.

Presidieron el Prelado, el abad de Soria y representantes de las Ordenes religiosas. El secretario leyó la Memoria de los trabajos realizados por la Junta, deducidos de ella que está adscrita a la Unión Misional del Clero. El Sr. Arzobispo, señor Arnal, leyó otra Memoria proponiendo los medios prácticos para conseguir el ingreso de todos los sacerdotes. Pronunciaron discursos el Prelado, que señaló la importancia de la Unión, y el abad de Soria, que destacó la obligación de trabajar que tiene el sacerdote.

Añadió que a Marruecos sólo deben ir misioneros.

INTERESANTISIMA NOVELA

de Martínez Kleiser. «El número 30». No debe faltar en ninguna biblioteca cristiana. Próxima a agotarse la edición. Dos pesetas, Rivadeneira y librerías.

Los "populares"

EN UN TRANVIA.—¡Hombre, y a propósito! ¿Qué hay de eso del nuevo partido popular social o social popular? Dícen...

DURANTE EL «DESCANSO» EN LOS «COMES».—¡Ha leído usted lo del Partido Social Popular? Es interesante eso...

EN EL CASINO.—¡Hola! ¿De qué se charlaban? ¿Lo del Protectorado?...

—No, discutíamos otra cosa: qué juego va a dar el nuevo partido de derechas, el Social Popular. Por lo visto, hay gente joven, gente nueva y dicen que muy bien preparada... Yo creo...

EN LA CALLE.—¿Y qué me cuenta usted del «trueno gordo»... político? —¿Cuál?... ¿Qué trueno gordo? —¡Hombre, el de los «populares»; el del nuevo partido!...

—¡Ah, caramba! Por cierto, que la gente está intrigadísima con eso. Los que se consideran bien enterados aseguran...

Esta popularidad que han logrado los «populares» constituye su primer triunfo, su primer éxito, el éxito de que, apenas nacidos a la vida pública, intriñen y preocupan a las gentes, captando su atención, siendo objeto de apasionadas controversias y provocando el choque de pareceres y opiniones. Se habla mucho, y en todas partes, de ellos: no tan sólo en los corrillos políticos, sino en la calle, y así es nada conseguir que las miradas se «ojen» de veras en un partido o en un hombre! Conquistar la calle, la masa, imponiéndose como tema algo nuestro; y no digamos cuando es algo nuestro es... un nuevo partido político, es decir, una cosa que suena a tan vieja, a tan sabida, a tan cotidiana nos unos. Es muy interesante el caso. ¿Estos «populares» son el mismísimo demonio, nos decía hace unas horas un comentarista. Cuarenta señores han hecho lo que ellos, han alcanzado un partido, han discursado por toda España, han dispuesto de media Prensa, han jaleado y trompeteado la cosa, lo han ofrecido todo, incluso un jamón y una cuenta corriente a cada ciudadano, y... ¡vanda! ¡La gente, sin hablar del asunto! Y, en cambio, llegan estos «sindicatos», una asamblea, un Directorio, unas afirmaciones rotundas, y ¡zas!, ahí les tiene usted preocupando a la gente, interesando a ese público a quien ya no le interesa ¡ni Belmonte!

El comentarista tiene razón. Es un caso interesantísimo este de la popularidad súbita, que podríamos llamar «espontánea», de los «populares». Pero conociendo un poco a las multitudes, el hecho tiene su explicación. Las gentes han avanzado que en esa agitación hay «algo» fundamentalmente nuevo, algo que es una esperanza verdadera para el porvenir de España, «algo» absolutamente diferente de lo que hasta hoy fueron todos los partidos políticos.

Hombres nuevos, con una visión nueva, por lo amplia y lo comprensiva, de las realidades nacionales: cultura, talento, lozanía juvenil, independencia absoluta, entusiasmos, optimismo y fe ciega en las posibilidades de hacer una España mejor; ¡fe ciega en España! Todo eso lo han presentado, lo han anunciado las multitudes, tras de ese nombre: Partido Social Popular; ha sido la «corazonada» un poco simplista, de que por vez primera el anuncio de un partido político que nace no es el anuncio de un partido... más. Y de aquí que las gentes le hayan hecho el honor y la justicia de la excepción... Esas gentes, que, curiosas e intrigadas, discuten en los tranvías, en los cafés, en los bares, en las tertulias, que, sin haber actuado aún con su programa, puedan energizarse de su popularidad.

La calle es suya y la calle es el trono de los partidos y de los hombres ambiciosos. Ser «alguien» en la calle, ¡es tan difícil!...

Curro YARGAS

La venta de objetos artísticos declarada delito

Comprador y vendedor serán castigados

El ministro de Gracia y Justicia prepara un real decreto, cuya redacción está ya muy adelantada, por el que se trata de castigar la venta de los objetos artísticos de las iglesias.

El acuerdo previamente con las altas autoridades eclesiásticas, ha llegado el conde de Romanones a cristalizar en esta disposición su propósito de evitar que continúe el éxodo de nuestro tesoro artístico.

Muchos son los Prelados que se han preocupado de esto y han adoptado medidas que lo remediarán, entre otros el nuevo Cardenal Primado, doctor Reig, que en Valencia creó el Museo Diocesano.

En el real decreto mencionado se llega a declarar delito la venta de los objetos de arte que forman un tesoro nacional, que si lo dejamos perder, ¿qué nos quedará?, según frase textual del preámbulo del decreto.

Se establecen sanciones, que se aplicarán de oficio tanto al comprador como al vendedor.

Los objetos artísticos se considerará que están en poder de sus actuales poseedores en calidad de depósito, pero no con la plena propiedad en la que están comprendidos todos los derechos, incluso el de desahucarse de ellos.

NAVARRA IMPONE UN TRIBUTO DEL 50 POR 100

PAMPLONA, 28.—Para evitar que salgan de Navarra objetos artísticos o de valor histórico, la Diputación provincial ha acordado establecer un arbitrio, que consistirá en la mitad del precio que se estipule sobre todas las transacciones de objetos de arte que se adquieran para ser llevados fuera de esta provincia.

La Comisión provincial procurará además formar un catálogo detallado y completo de todas aquellas obras de arte que estime suficientemente meritorias, y que quedarán incluidas en el patrimonio de Navarra.

CRONICA VATICANA

ROMA, 28.—Pío XI ha recibido hoy al embajador de España, que fué a cumplimentarle con motivo de las fiestas de Navidad. También recibió el Pontífice a los embajadores de Chile, Brasil, Alemania y Bélgica.

En el aula consistorial, asistiendo el Pontífice, siete Cardenales, numerosos hombres de ciencia y la hija y los parientes, se ha celebrado el primer centenario del nacimiento del arqueólogo De Rossi. Estaban representadas instituciones científicas de todo el mundo, entre ellas, la Academia Española.

La "última carta" El nuevo académico Sr. Sánchez Cuervo

Un periódico de la izquierda, que corresponde con el Gobierno por hilo directo, lo que le hace suar satisfacción por todas sus intenciones, dice que el señor Villanueva, nombrado adcomisario en Marruecos, es nuestra última carta en punto a resolver el problema marroquí.

No soy jugador. Tal vez por ello carezco de esa fe inquebrantable en el último naipe, por la que tan animado se siente el colega. Y después de varios años comitadas militares—o sea espadas...—, no me parece que el señor Villanueva, sólo porque es civil—esto es, bastos...—, nos va a traer la suerte. ¡No hay que dar tanta importancia a un cambio de palo en la baraja!

Creo que al país le es indiferente que a África se envíen espadas o bastos, Burguetes o Villanuevas. Lo que la nación anhela es que no se remitan oros... Y, si talla el Raisin, como me lo va pareciendo, estos últimos son los que van a correr de lo lindo.

Por otra parte, no creo que el señor Villanueva le halague mucho saber que el Gobierno le envía a Marruecos en concepto de «última carta», que es con la que generalmente se ensaña el jugador, pateándola, mordiéndola y echándola toda la culpa de sus desgracias. Sería preferible para él ir en calidad de último suspiro: fuera más poético y menos arrojado.

Además, ¿qué va a prohibir el juego el Gobierno, que no le encuentra un sustituto apropiado para sostener a las instituciones benéficas, el dinero de la Lotería, por ejemplo?

Pues haga al favor de no jugar con el señor Villanueva sobre el tapete del Moquec. Que hay que dar buen ejemplo. Y tengamos también en cuenta que si es notorio que en África se juega demasiado, no hay que anunciar el envío de una carta más en forma de alto comisario, aunque sea la última. No mentemos la saga en casa del ahorcado, ni las cartas en la morada del jugador. Esto es de elemental prudencia.

Hacemos el honor al señor Villanueva de no darle «última carta», sino algo que nada tiene que ver con los caprichos de la cabeza edúca, cosa que no poseen las figuras de la baraja.

Evitemos las frases del juego aplicadas a la política: son sospechosas.

Así como me hubiera alegrado leer en el semi-oficioso diario que enviábamos a Marruecos con el señor Villanueva la última bala o la última peseta, lo de la «última carta» me ha sentido muy mal.

Eso dicen siempre los jugadores: ¡la última carta! ¡la última carta! Y después se juegan hasta los últimos pantalones...

POLIBIO

Robo en una iglesia de Colonia

Ochenta millones de marcos

MAGUNCIA, 28.—Dicen de Colonia que la noche de Navidad, unos muchachos se han introducido en la iglesia de Santa María del Capitolio y han robado gran número de objetos preciosos, entre ellos una cruz de brillantes y una estatua de plata dorada. Los objetos robados se valoran en 80 millones de marcos.

Otro llamamiento a la huelga en Bilbao

El gobernador concurre a los guardias y al tibernero por la agresión de ayer

BILBAO, 28.—Todavía no se ha conseguido detener a los agresores del tranvía herido ayer. Este continúa muy grave.

Ha producido general indignación la conducta observada por los dueños del estanco-herbena de la calle de Bailén, en que, según la Prensa, trató de refugiarse el herido, y donde no se le permitió la entrada. Tal hecho, ha manifestado el gobernador, de ser cierto, acusa en los que lo realizaron un salvajismo, que no puede quedar sin el castigo correspondiente, y he ordenado averiguar la verdad para aplicar a los autores la máxima sanción que permitan mis atribuciones.

El señor Ledesma censuró también la conducta observada por los guardias que acompañaban al tranvía agredido, los cuales, accediendo a sus requerimientos, le abandonaron antes de que llegara a su domicilio. De no haberlo hecho, quizá la agresión no se hubiera llevado a cabo.

Un llamamiento a la huelga.

BILBAO, 28.—El gobernador civil se entrevistará mañana con el director de la Compañía de Tranvías, para tratar del conflicto pendiente.

Hoy acudieron al Gobierno civil los elementos que componen la Junta directiva de la Asociación de tranviarios con objeto de pedir la libertad de los compañeros detentados y solicitar del gobernador autorización para publicar una hoja en la que se exhortará a los antiguos tranviarios al abandono del trabajo.

Socorros a los despedidos.

BILBAO, 28.—En reunión extraordinaria, celebrada por la Sociedad tipográfica se acordó hacer un donativo de dos mil pesetas para los tranviarios despedidos y otro donativo de mil pesetas para los obreros del ramo de la madera, que sostienen desde hace tanto tiempo una huelga en Madrid.

CADIZ

ARROLLADO POR EL TREN

CADIZ, 28.—En la estación de los Rosales ha sido arrollado por el tranvía el joven agente de Policía, don Gerardo Gamero, hijo del presidente de la Audiencia y gobernador civil interino. Ha habido necesidad de amputarle una pierna y un brazo, siendo su estado gravísimo. Se dirige a Zafra con motivo de la grave enfermedad que aquejaba a su madre política.

El suceso ha causado en Cádiz honda impresión.

Aviadores españoles en Francia

LE BOURGET, 28.—La Misión militar de Aviación española ha visitado hoy el aeródromo de Le Bourget.

Los militares españoles fueron obsequiadísimos.

El bolchevismo en la India

LONDRES, 28.—El «Times» indica que M. N. Roy, comunista indio muy significativo, que habita en Berlín, ha preparado un programa para adaptar los principios bolchevistas a las condiciones indias, programa que cometerá al Congreso nacional indio de Gaya.

El nombramiento del profesor de la Escuela de Ingenieros de Caminos don Luis Sánchez Cuervo para la vacante producida en la Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales por fallecimiento de don Amós Salvador, ha ido acompañado por el aplauso y adhesión de los hombres de ciencias. Los prestigios del nuevo académico propician desde un principio su candidatura. Sometida esta a la consideración de la sección de Ciencias Físicas y Químicas, el caudatario de la Central don Blas Cabrera y Felipe, que requirió y obtuvo los votos de sus compañeros. Reunido luego el pleno, sancionó el acuerdo por unanimidad, llamando a su seno al señor Sánchez Cuervo.

Es éste, sin duda, uno de los técnicos españoles que une a la modernidad de su cultura un espíritu emprendedor, a la vez arraigado y perseverante. Oriundo de la Mancha, nació en Ciudad Real el año 1876—el señor Sánchez Cuervo ha sabido asociar en pocos años su nombre a diversas empresas industriales de feliz iniciación y vigoroso desarrollo. Desempeña desde hace once años la cátedra de Electrotecnia de la especialidad de Caminos, Canales y Puertos, y ha escrito innumerables estudios sobre temas científicos; pero, en una y otra actividad, respaldado por una característica que apuntamos, es a saber: un don excepcional de adaptación, un sentido cabalístico para acomodar las teorías a los hechos, las ideas a la realidad. El mismo hombre que ha trazado líneas de ferrocarril y ha creado y propulsado «empresas» para la fijación del nitrógeno, disertaba desde la cátedra sencillamente y agudamente, despojando de su fronda a las teorías para clavar en la mente de los alumnos una verdad sencilla.

Los amores del docto profesor concierne la ciencia física. El señor Sánchez Cuervo es un creyente de los adelantos de la Física, por lo que respecta, sobre todo, a las aplicaciones de la electricidad, que, utilizada como elemento de transporte e intercomunicación, constituye un factor de progreso intelectual y práctico, de día en día creciente. Actualmente este ramo de la ciencia adelanta en veinte años, según el testimonio del nuevo académico, lo que antes en dos siglos, y por si fuera poco, Einstein ha venido a cerrar el triángulo de que eran vértices Galileo y Newton.

Importa recordar la gestión del señor Sánchez Cuervo en la dirección de Obras públicas, cuando desempeñó la cartera de Fomento el señor Ochoa Gallardo. La brevedad de su actuación, como subordinado a la existencia del ministerio, que dispuso tan acertado nombramiento, no impidió que el señor Sánchez Cuervo removiera los obstáculos del expediente y los trámites burocráticos para aplicar los debidos remedios a males tradicionales.

Reciente su viaje a América, es seguro que el nuevo académico de Ciencias Físicas haya deducido de su excursión lecciones provechosas para la industria nacional. Dirige en la actualidad la Sociedad Ibérica de Construcciones Eléctricas, de que es fundador, para la fabricación de maquinaria eléctrica en España, con arreglo a las patentes de la «General Electric Company» (E. E. U. U.) y «Thomson Houston» (Paris). Actualmente se ejecuta también el proyecto de que es autor el señor Sánchez Cuervo para la electrificación de la rampa de Pajares.

Aparte de diversos trabajos para utilización de saltos de agua, transporte de energía y construcción de tranvías eléctricos, ejecutados como subalterno, ha realizado los siguientes, actuando como jefe responsable:

Construcción de tranvías eléctricos de Santander (línea de Miranda), tranvía de Las Palmas al Puerto de la Luz (Gran Canaria), tranvía de Gijón, ferrocarril eléctrico, alimentado con energía eléctrica, en el ejemplo, entre Pamplona y Sangüesa, y fundación de la Sociedad Ibérica del Azoe para la fijación del nitrógeno atmosférico y por el procedimiento del arco (patentes Birkenhead-Eyde).

Intervino con gran actividad en los Congresos de Zaragoza, Granada y Valladolid, presentando, respectivamente, las siguientes Memorias: «Algunos problemas conexos a los resúmenes por la tracción eléctrica de los ferrocarriles», «Problemas relativos a las grandes velocidades en los ferrocarriles eléctricos», «Aplicación de las construcciones de la estática gráfica al cálculo de líneas eléctricas de tracción.»

En el día de riesgo de Zaragoza abordó el estudio de la «Normativa» de líneas de acorriantes fluviales, principalmente mediante embalses, y la industria de producción de fuerzas hidráulicas.

Ha colaborado, por último, en la «Revista de Obras Públicas», «Revista de la Sociedad Udemática Española», «Madrid Científico», etc.

No es aventurado, pues, asegurar, en virtud de los datos precedentes, que la labor del señor Sánchez Cuervo en el seno de la Academia de Ciencias Exactas,

NOTAS POLITICAS Mañana será la conferencia sobre el extrarradio

Hoy empiezan las conferencias para la reforma del Estado Mayor Central

La guarnición de Barcelona está tranquila; al disolverse las Juntas quemó la documentación

El Estado Mayor Central. Probablemente hoy comenzará el ministro de la Guerra con los jefes del Estado Mayor Central las conferencias preparatorias de la organización de dicho organismo.

No hay inquietud en Barcelona. Negando variedad a los rumores circulados estos días respecto a la actitud de ciertos elementos de aquella región, actual jefe en Madrid, ha declarado que el espíritu de aquella guarnición es excelente, y llega a tanto la subordinación y disciplina, que al ser disueltas las Juntas informantes han quemado la documentación de aquel organismo, para que su disolución fuera efectiva y completa.

El ministro de la Guerra recibió esta mañana a los periodistas en su despacho del ministerio. Tengo que rectificar hoy una cosa—empezó diciendo el señor Alcalá Zamora—que quiero hacer para siempre, y es desautorizar rotundamente todas las informaciones que con carácter sensacional se publican. Terminantemente las desautorizo de una vez para siempre, porque no hay, pueden estar seguros, motivo para ellas.

Estas noticias perjudican notablemente, como comprenderán, la información, y por lo que es una noticia, mañana otra y así sucesivamente se va cambiando de territorio. Eso lo primero. Otra cosa que me ha dicho es que la determinación que tomé el Gobierno significa sencillamente dar a cada organismo su función propia, con las ventajas que ello supone y el agradecimiento debido a su importante misión, que se encargará de desempeñar.

De planes—continuó el ministro—, yo he dicho siempre que es prematuro hablar. Además, repito, que yo no he venido aquí a imponer, y por ello, antes quiero documentarme en debida forma, con detenimiento; a lo que voy es a la reorganización del Estado Mayor Central, primero, ya que una vez reorganizado empezará a actuar colaborando en mis proyectos.

Ninguna reforma he creído siempre que puede ser entorpecida por lesión de intereses. Lo demás que se habla de planes es una fantasía más, pues aseguro formalmente que no los conozco nadie.

Añadió el señor Alcalá Zamora, refiriéndose a una información sobre planes concretos, que publica un periódico de la mañana: el primero se refiere a los sustitutos. De esto no puedo decir nada, pues como comprenderán, de un proyecto general no puede destacarse esto sólo. Ahora estoy trabajando activamente en la organización del voluntariado.

Sobre los soldados de cuota, he telegrafado a todos explicando mi criterio, que es en este punto sobradamente conocido; y respecto a las prórogas de que habla el mismo periódico, ignoro si hay peticiones; si las hay, las resolveré estudiando con suma atención los expedientes.

Para implantar el nuevo régimen. El ministro de la Guerra tiene muy adelantado el trabajo de las disposiciones que se han de dictar para la adaptación del nuevo régimen en Marruecos en lo que se refiere a su departamento.

Una conferencia en Estado. El embajador de Francia visitó ayer al ministro de Estado, señor Alba, con quien celebró una larga conferencia.

No habrá roces internacionales. El señor Villanueva ha hecho a un periodista, que le preguntó su opinión sobre Marruecos, las siguientes declaraciones: —Lo haría con mucho gusto. Sólo puedo decir que mi misión por ahora—y ésta es mi opinión sincera—es que se me nombre para desempeñar un cargo desde el cual voy a ratificar o rectificar la política seguida desde hace tantos años, pero que para orientar la en uno o en otro sentido tengo necesidad de estudiarla sobre el terreno—a más de mi opinión y de lo que aquí he tratado con el Gobierno—, para poder adoptar una resolución que más se acomode a lo que nos conviene.

Si yo hiciera una manifestación categórica, aunque fuera con absoluta sinceridad, diría ocurrir que el problema marroquí, tal como yo lo conozco y dándole una determinada orientación, debido a lo ocurrido, sufriría un cambio completo. Lo que daría margen a comentarios y censuras que yo, como usted comprenderá, ya a mis años, debo evitar.

En Francia hay gran interés por conocer el cambio que con su designación sufrirá nuestro Protectorado. Opino que en este sentido la nación vecina tenía sobrados motivos para conocer, e no taxativamente la política a desarrollar, al menos los hombres que la dirigen y al encargado de llevarla a cabo. Y con este motivo voy a referirme a usted lo que me ocurrió cuando yo desempeñaba la cartera de Estado y pasé, después de algún tiempo, a encargarme de la de Hacienda.

A raíz del cambio, estando despedido con su majestad, me dijo que el embajador de Francia, Inglaterra e Italia habían mandado—de cuyas palabras tengo conocimiento el Soberano—que yo, a pesar de estar titulado de no tener todas mis simpatías por los Estados de la Entente, el concepto que sus naciones tenían de mí era en extremo satisfactorio, por la altura de miras y justicia con que me desvelé durante mi permanencia al frente del referido departamento.

Además, nuestros vecinos los franceses habrán visto que el actual jefe del Gobierno, marqués de Albuera, es la persona que firmó el Convenio de 1912, en cuanto a los intereses africanos con esta nación, en relación, y que además ocupa una cartera en este Gobierno una persona hábil y conocida en Francia políticamente, y que es el conde de Romanones.

Terminó diciendo el señor Villanueva: —Al frente de la Alta Comisaría me desentendí con un gran espíritu de justicia y sin olvidar que en nuestra zona de protectorado hay intereses ajenos a una nación de la que no nos separan más que los Pirineos.

Otra entrevista de Burguete y Villanueva. En periódico de la mañana explica las noticias contradictorias acerca del viaje del general Burguete, diciendo: —Se suponía que durante el almuerzo celebrado en el ministerio de Estado se hablaría de Marruecos, y, en efecto, se ha hablado; y se ponía en tela de juicio que se fuera el general Burguete, y, en efecto, así ha sido. Las declaraciones hechas, o mejor dicho, las respuestas dadas por el ex alto comisario a los periodistas a su salida de Palacio de saludar al Rey, suponen justamente una contradicción con lo dicho por el general Burguete al anunciar por varias ocasiones acerca del viaje del general Burguete a Tetuán.

Todo quedó ayer esclarecido y puntualizado. Hubo gran interés en desautorizar para

sólo no existía contradicción en los propósitos y en los anuncios hechos, sino que existía acuerdo entre unos y otros.

Hemos oído asegurar a persona veraz que el general Burguete no pensó ni por un momento en dejar de asistir al banquete, ni sintió ni siente la más leve contrariedad. Quien le comunicó la invitación al banquete, por encargo del presidente, fué el subsecretario, señor Barroso, y el general Burguete, agradeciendo la invitación, se apresuró a manifestar que la aceptaba.

En cuanto a la supuesta contrariedad, persona de la intimidad del general Burguete nos ha dicho que nada más lejos de la realidad. El bizarro militar está muy por encima de ciertas pequeneces por temperamento, y porque se da cuenta de la realidad de las cosas.

—Acaso—nos dicen—le habría producido alguna molestia que, sin disponer de todo el tiempo necesario a desarrollar sus planes, le hubiese sustituido otro general continuando el régimen antiguo; pero cesar porque una mudanza de situación política determine un cambio radical de régimen, es lógico que el general Burguete dejase de desempeñar la Alta Comisaría.

Al contrario, el general se siente satisfecho y ve con agrado las determinaciones del nuevo Gobierno, estando dispuesto, por su parte, a hacer cuanto de él demanden los intereses de la Patria.

El general Burguete se propuso desde el primer momento aguardar en Tetuán para dar posesión al nuevo comisario civil, pero lo impiden circunstancias ajenas a su voluntad.

De un lado, la salud de su hija reclama con urgencia al viejo a Suiza, de que hablamos días atrás, para someterse al tratamiento de un célebre especialista, y de otro lado, los motivos de orden familiar que retienen en Madrid al señor Villanueva le impedirán marchar a África antes del 3 de enero.

No pudiendo demorar tanto su estancia en Tetuán, el ex alto comisario coincidirá, a su regreso, con el señor Villanueva en Algeciras. Allí, pues, se encontrarán ambos personajes, conferenciando detenidamente y el señor Villanueva saldrá para Tetuán y el general Burguete para Madrid.

El encasillado. Pasados estos días medio festivos, comenzará a toda prisa el Gobierno la confección del encasillado. Según nuestras noticias, la labor es muy ardua y no es muy llana la tarea de compaginar los opuestos intereses de hombres que van juntos ahora a una lucha en que antes estuvieron enfrentados.

Distritos hay en que tienen interés tres de los grupos de la concentración, y no tardarán muchos días en manifestarse esbozos y molestias.

El gobernador de Zaragoza a Madrid. ZARAGOZA, 28.—El gobernador, señor González Cobos, marchará al día siguiente a Madrid con objeto de conferenciar con el ministro de la Gobernación sobre la cuestión obrera y otros asuntos de interés para Zaragoza.

El gobernador de Zaragoza a Madrid. ZARAGOZA, 28.—El gobernador, señor González Cobos, marchará al día siguiente a Madrid con objeto de conferenciar con el ministro de la Gobernación sobre la cuestión obrera y otros asuntos de interés para Zaragoza.

El gobernador de Zaragoza a Madrid. ZARAGOZA, 28.—El gobernador, señor González Cobos, marchará al día siguiente a Madrid con objeto de conferenciar con el ministro de la Gobernación sobre la cuestión obrera y otros asuntos de interés para Zaragoza.

El gobernador de Zaragoza a Madrid. ZARAGOZA, 28.—El gobernador, señor González Cobos, marchará al día siguiente a Madrid con objeto de conferenciar con el ministro de la Gobernación sobre la cuestión obrera y otros asuntos de interés para Zaragoza.

El gobernador de Zaragoza a Madrid. ZARAGOZA, 28.—El gobernador, señor González Cobos, marchará al día siguiente a Madrid con objeto de conferenciar con el ministro de la Gobernación sobre la cuestión obrera y otros asuntos de interés para Zaragoza.

El gobernador de Zaragoza a Madrid. ZARAGOZA, 28.—El gobernador, señor González Cobos, marchará al día siguiente a Madrid con objeto de conferenciar con el ministro de la Gobernación sobre la cuestión obrera y otros asuntos de interés para Zaragoza.

El gobernador de Zaragoza a Madrid. ZARAGOZA, 28.—El gobernador, señor González Cobos, marchará al día siguiente a Madrid con objeto de conferenciar con el ministro de la Gobernación sobre la cuestión obrera y otros asuntos de interés para Zaragoza.

El gobernador de Zaragoza a Madrid. ZARAGOZA, 28.—El gobernador, señor González Cobos, marchará al día siguiente a Madrid con objeto de conferenciar con el ministro de la Gobernación sobre la cuestión obrera y otros asuntos de interés para Zaragoza.

El gobernador de Zaragoza a Madrid. ZARAGOZA, 28.—El gobernador, señor González Cobos, marchará al día siguiente a Madrid con objeto de conferenciar con el ministro de la Gobernación sobre la cuestión obrera y otros asuntos de interés para Zaragoza.

El gobernador de Zaragoza a Madrid. ZARAGOZA, 28.—El gobernador, señor González Cobos, marchará al día siguiente a Madrid con objeto de conferenciar con el ministro de la Gobernación sobre la cuestión obrera y otros asuntos de interés para Zaragoza.

El gobernador de Zaragoza a Madrid. ZARAGOZA, 28.—El gobernador, señor González Cobos, marchará al día siguiente a Madrid con objeto de conferenciar con el ministro de la Gobernación sobre la cuestión obrera y otros asuntos de interés para Zaragoza.

El gobernador de Zaragoza a Madrid. ZARAGOZA, 28.—El gobernador, señor González Cobos, marchará al día siguiente a Madrid con objeto de conferenciar con el ministro de la Gobernación sobre la cuestión obrera y otros asuntos de interés para Zaragoza.

El gobernador de Zaragoza a Madrid. ZARAGOZA, 28.—El gobernador, señor González Cobos, marchará al día siguiente a Madrid con objeto de conferenciar con el ministro de la Gobernación sobre la cuestión obrera y otros asuntos de interés para Zaragoza.

El gobernador de Zaragoza a Madrid. ZARAGOZA, 28.—El gobernador, señor González Cobos, marchará al día siguiente a Madrid con objeto de conferenciar con el ministro de la Gobernación sobre la cuestión obrera y otros asuntos de interés para Zaragoza.

Los arquitectos municipales impugnarán el proyecto

Se ha puesto de nuevo sobre el tapete de la actualidad el problema de la urbanización del extrarradio, y al mismo tiempo, naturalmente, el proyecto que para su solución tiene presentado el ingeniero municipal señor Núñez Granés.

Los fines que se persiguen con esta obra son altamente beneficiosos para Madrid en cuanto se refiere a su belleza como capital y al mejoramiento de sus condiciones sanitarias.

Se han construido y se siguen construyendo casas y hoteles en el extrarradio sin orden ni concierto alguno, por lo menos sin obedecer a un plan de ensanche determinado, que es precisamente lo que debería haberse hecho, se quiso hacer antes y se intenta una vez más ahora.

Claro es que el retraso en abordar de lleno la cuestión agrava ésta y la hace difícil hasta lo insuperable, pues cada día se edifica más, y más, por consiguiente, habrá que derribar tan pronto como se quiera llevar a la práctica un proyecto, sea cual fuere, encaminado al citado fin urbanizador.

Combaten el del señor Núñez Granés los arquitectos municipales, que tienen hecha una ponencia exponiendo sus reparos al mismo, y ellos son quienes en el acto que se celebrará mañana en el Ayuntamiento designarán a uno de su seno para que contravierta al señor Granés. Se cree que el arquitecto que lo hará es el señor Lorite.

Dará el autor del proyecto su conferencia mañana, a las cinco de la tarde, y no a las nueve y media de la noche, como primeramente se pensó. El objeto del acto convocado por el alcalde es ver si en la discusión surgen los términos de una avenencia que allanen la viabilidad del proyecto.

AYUNTAMIENTO. El martes se elegirán los cargos. La Matritense no se encargará desde primero de año del depósito de mendigos.

El alcalde dijo ayer que para la elección de cargos se convocará sesión extraordinaria en la próxima semana, seguramente el martes, se pena de celebrar la ordinaria en primera convocatoria, o sea el miércoles.

El alcalde visitó ayer mañana al gobernador para tratar de resolver el problema de la mendicidad, pues, según parece, la Matritense, alegando falta de recursos, ha anunciado que desde primero del año próximo tendrá que encargarse el Ayuntamiento del depósito de mendigos, por ser cuestión municipal.

EL PARO DE LAS OBRAS DE PAVIMENTACION. Ayer visitó al alcalde el marqués de Benicarló, quien le manifestó que están paralizadas las obras del pavimento, lo cual va a contribuir a la agravación de la crisis de trabajo ya planteada.

Obedece el paro a haberse agotado la cantidad de 27 millones consignada en el presupuesto; pero opina el señor Ruiz Jiménez, además, el Ayuntamiento y el Estado tienen presupuestados otros dos millones cada uno con carácter indefinido.

ESTUFA J. M. B. La calefacción más cómoda, elegante y económica. Fumistería S. A. M. Más Bagá. Hortaliza, 19. Teléfono 52-23 M.

MEJICO. Aproximación a España. El Centro Asturiano de Méjico fundará en Gijón la "Colonia de América".

El Centro Asturiano de Méjico, correspondiendo a las muestras de afecto que aquella república tiene para con su antigua metrópoli, se propone crear en Gijón una colonia americana, dando comienzo con la construcción del pabellón escolar «República de Méjico». También se propone rendir un homenaje a este pueblo americano, organizando, a este efecto, una manifestación grandiosa en la que tomará parte toda la colonia española, que firmará después unos pergaminos como adhesión al presidente de la república, general Obregón. Al propio tiempo será enviado al Rey de España un respetuoso saludo, en el que no sólo tomarán parte los españoles allí residentes, sino las principales personalidades mejicanas, que no olvidan son descendientes de la gloriosa nación ibérica.

Para allegar recursos con destino a la creación de la Colonia de América en Gijón se celebrarán en Méjico diversos festivales que prometen resultar brillantísimos.

LA "GACETA". FOMENTO.—Declarando que en relación al aumento de subvención que se concede para las obras de riego anual, con motivo de la revisión de precios, podrá el Ayuntamiento solicitar el anticipo que indica la ley de Caminos vecinales.

—Dirigencado se ejecuten por administración obras de reparación en el presente año económico, por valor de 25.000 pesetas, en los kilómetros 1 al 7 del camino vecinal de Navalacruz de la Mata a Jarandilla (Cáceres).

—Idem, por valor de 25.000 pesetas, en los kilómetros 8 al 16 del camino vecinal de Navalacruz de la Mata a Jarandilla (Cáceres).

—Idem, por valor de 25.000 pesetas en los kilómetros 17 al 23 del camino vecinal de Navalacruz de la Mata a Jarandilla (Cáceres).

—Idem, por valor de 25.000 pesetas, en el camino vecinal de Jariz a las Bareas del Títar (Cáceres).

—Declarando que el artículo 13 de enero próximo no se ha necesitado los terrenos necesarios para la construcción de los caminos vecinales autorizados, se anularán las créditos concedidos por el presente año económico.

—Distancia regias encaminadas a que se ejecuten los trabajos de saneamiento de los terrenos invadidos por el germen de la tisis.

COTIZACIONES DE BOLSA

MADRID. Por 100 Interior.—Serie F, 71,80; E, 71,80; D, 71,40; C, 71,45; B, 71,45; A, 71,70; G y H, 71; Diferentes, 71,45.

Por 100 Exterior.—Serie F, 86,80; D, 87,10; C, 87,10; B, 87,10; A, 87,40.

Por 100 Amortizable.—Serie C, 89; B, 89; A, 89.

Por 100 Amortizable (1917).—Serie F, 96; E, 96; B, 96; A, 96.

Obligaciones del Tesoro.—Serie A, 101,60; B, 101,60 (seis meses); serie A, 102,90; B, 102,70 (dos años); serie A, 102,25; B, 102,20 (dos años nuevos); serie A, 101,70; B, 101,50 (un año).

Ayuntamiento de Madrid.—Empréstito del año 1898, 80,50; Villa Madrid, 1914, 87; ídem 1918, 86,50.

Cédulas hipotecarias.—Del Banco 4 por 100, 91; ídem 5 por 100, 100,95; ídem 6 por 100, 109,95; cédulas argentinas, 2,42.

Acciones.—Banco de España, 590; ídem Hipotecario, 294; ídem Español Crédito, 139; ídem Río de la Plata, 235; ídem Central, 103,50; Tabacos, 298; Explosivos, 236; Azúcar (prebente), contado, 70; ídem corriente, 70; ídem ordinario, contado, 84,75; ídem corriente, 84,75; C. H. A. de E. A., 186; Tranvías, 91,75; ídem fin próximo, 92,25.

Obligaciones.—Azucarera (bonos), 94; Compañía Naval 6 por 100, 95,25; ídem ídem (bonos), 99,50; Alicante, primera, 270; ídem F. 85; ídem G, 99,75; Trasatlántica (1922), 102,90; Ariza, 90; Central Aragón, 75; Metropolitano, 104; Río de la Plata, 104; Marruecos, 74,75; C. H. A. de E. (bonos), 192; Tranvía Este, A y B, 85.

Moneda extranjera (oficiales).—Francos, 45,80; liras, 31,90; (no oficiales): francos suizos, 121,50; dólares, 6,35; belgas, 42,10; marcos, 0,09; escudos portugueses, 0,82; pesetas argentinas, 2,42; florines, 2,57; coronas austríacas, 0,015; libras esterlinas, 29,85.

BILBAO. Altos Hornos, 90; Explosivos, 294 (dine. r.); Resinera, 277; Banco de Bilbao, 1.785; ídem Vizcaya, 1.200; Hidro Ibérica, 460; Unión Minera, 390; Sota 1.260.

PARIS. Pesetas, 219,25; marcos, 0,1875; liras, 70,20; liras, 64,55; dólares, 13,905; coronas suecas, 37,6; ídem noruegas, 263,50; ídem austríacas, 0,02; ídem checoslovacas, 48,40; francos suizos, 268; ídem belgas, 91,80; florin, 553,50.

BARCELONA. Interior, 71,35; Exterior, 86,25; Amortizable 5 por 100, 96,35; Norte, 351,75; Alicante, 351,50; Andaluces, 56,25; Hispano-Colonial, 340; francos, 46,10; libras, 29,57; marcos, 0,0875.

LONDRES. Pesetas, 209,59; francos, 64,735; dólares, 4,65; francos suizos, 24,40; francos belgas, 70,10; liras, 92,12; florines, 11,682; escudos portugueses, 2,90; coronas suecas, 17,27; coronas noruegas, 24,20; marcos, 34,750; pesos argentinos, 44,86; Exterior, 77.

GINEBRA. Francos, 37,625; ídem belgas, 34,65; pesetas, 83,05; libras esterlinas, 24,49; marcos, 0,0675; coronas austríacas, 0,007495; liras, 26,69; dólares, 5,2725.

En el curso de divisas se cotizan: Francos: 200,000, a 45,90; 300,000, a 45,85, y 400,000, a 45,80. Liras: 25,000, a 32 por 100, y 25,000, a 31,90.

Sociedad "Jareño" DE CONSTRUCCIONES METALICAS. Suscripción de acciones. SIETE POR CIENTO DE INTERES a los desembolsos parciales que se hagan hasta su pago total, en cuya fecha quedarán incorporadas a las demás acciones constitutivas del capital social; plazos sucesivos cada seis meses (43 por 100 para el primero, 15 por 100 para el segundo y tercero y 10 por 100 para los demás) para dichos desembolsos; y opción al reintegro a la par en veinte años (cien títulos por anualidad) son las ventajas condiciones principales de las ACCIONES PRIVILEGIADAS que ha emitido la SOCIEDAD "JAREÑO" DE CONSTRUCCIONES METALICAS y que pueden suscribirse en el Banco Hispano Americano, Sevilla, 1, o en las oficinas de dicha Sociedad, Méndez Alvaro, 80, donde se facilitan los oportunos prospectos y boletines de suscripción.

GRACIA Y JUSTICIA. JUECES Y FISCALES. Ha sido nombrados abogados fiscales: De Burgos, don Antonio Domínguez y de Almería, don Miguel Carrvallo de la Casas. Jueces: de Bilbao (Ensayado), don Juan Berna Navarro, de Almería, don Dionisio Martínez; de Logroño, don José Usora; de Zaragoza (El Pilar), don Angel Villar y Madroño; de Ponferrada, don Evaristo Granó; de Alcalá la Real, don Angel Torres Cobos; de Torrijos, don Manuel Sánchez Escobar; de Alcazar, don Diego Soldevilla; de Medina de Rioseco, don Manuel Bernabé; de Hellín, don José Valcarlos; de Vera, don Miguel Angel Espinar; de Puzos, don Ambrosio López Jiménez; de Canjáyar, don Francisco Poyatos; de Sequeros, don Luciano de Sandoz; de Cebreros, don Lorenzo Fresno; de Navalacruz de la Mata, don Pascual Díaz de la Cruz; de Muros, don Antonio Ochoa (aspirante núm. 76); de Horeera, don Francisco González Anglada (aspirante número 98); de Puente Caldas, don Rufino Abello (número 99); de Villavieja, don Leopoldo Olibero (número 100); de Zaragoza (San Pablo), don Juan Hinojosa Ferrer; y presidente del Tribunal Industrial de Oviedo, don Mariano Marcial Fernández.

FIRMA DEL REY. Su majestad firmó los siguientes decretos: GOBERNACION.—Disposiendo queden modificadas en los términos que se publican las condiciones exigidas para el pago del real decreto de 14 de septiembre de 1920.

—Promoviendo al empleo de jefe de Centro del Cuerpo de Telégrafos, con la categoría de jefe de Administración civil de segunda clase, a don Enrique Bernal y Moleguro.

—Idem al empleo de jefe de Centro del Cuerpo de Telégrafos, con la categoría de jefe de Administración civil de tercera clase, a don Francisco Núñez y Hernández y don Ramón Vera y Tesario.

—Concediendo, en el acto de su publicación, honores de jefe de Administración civil, libros de gusto, a don Francisco Juan Quintero y García y don Manuel Ballesteros y López Vercano, jefes de Sección de primera clase del Cuerpo de Telégrafos.

GUERRA.—Disposiendo que el general de brigada, en situación de primera reserva, don Manuel Gómez-Cornejo y Sánchez Cano, pase a la categoría de reserva, por haber cumplido la edad reclamatoria.

CATARROS-TUBERCULOSIS. Curación rápida y segura con ANTICATARRAL GARCÍA SUÁREZ. Antiséptico energético de las vías respiratorias y reconstituyente eficaz. No contiene cloruro. Sólo anti-catarros. Venta en farmacias y Madrid Laboratorio C. Ballesteros y López Vercano.

COSAS TAURINAS Pleitos tengas...

Los que se arriman, los que no se arriman y los tontos de la pantomima

Como a los campesinos gallegos, se les ha inculcado a los toreros el microbio del pleito, y andan pleiteando con todo el mundo. Con las Empresas, con los «charlots», con los pitones largos, con las arbores...

El pleito de los «charlots», que parecía quieto, vuelve a andar. Banderilleros y picadores, que son los que dan la cara en el asunto, se han puesto a hablar con las Asociaciones similares provincianas, y parece que han llegado a un acuerdo en las clases para llegar al exterminio total de los toreros bufos.

—Porque el torero cómico—nos dijeron el otro día a la puerta de Gobernación dos toreros, que de perfil se parecen mucho a Poyillo y a Poli—no es cosa de las plazas, donde el único que debe vivir es el torero serio.

—¿Qué me decís, galanes? Entonces va a haber que cerrarlas todas, porque menos serio y más cómico que este torero de ahora, en que nadie se arrima y todos «jujuna».

—El torero cómico, los «clowns» del toro, al circo—añadió, indignado, uno de mis interlocutores.

—Pero si el circo ha sido ya copado por el torero serio, por eso que llamáis torero serio, y anda el Gallo por ahí por los círculos americanos dando sesiones de su torero ideal, toro sin toro. Tampoco el circo va a poder ser para los «charlots».

—Pues que se fastidien.

—Hombre, eso no es justo. Todos tienen derecho a la vida.

—Pero que si siguen las charlotadas se acabarán las corridas de toros.

—«¡Ajá!» Pero no tendremos esa suerte. Si, señor; se acabarán porque, a fuerza de matar becerras los «charlots», no habrá toros.

—Alto ahí, amiguito, que los que matan los becerras no son los «charlots» sino los otros, los toreros cómico-fúnebres, como sabemos cuantos los vemos en las plazas provincianas, donde, fuera de Bilbao y puede que alguna otra, no se lidia un toro por todo el otro del mundo. Los becerras que matan los «charlots» son de ganaderías NO ASOCIADAS, y nada tienen, por tanto, que ver con aquel peligro... ni habla mucho en pro de la razón, con que se los quiere combatir la apelación a argumentos que carecen de ella.

La actitud en que se colocan los banderilleros, que son quienes llevan la voz cantante en esta ocasión, no puede ser más equivocada ni perjudicial para sus intereses.

En primer lugar, cometen el atrevimiento de imponerle, y que no se les pasará de ir contra el público, imponiéndole la privación de un espectáculo de su gusto. Y al público que paga, soberano de todos, no se le puede contrariar sin razón ni fundamento. El se lo dirá con su actitud y con sus exigencias a quienes, por no arrimarse, quieren la aniquilación de los que se arriman.

Y quiera Dios que no sea ello motivo de trabajo para los médicos de la enfermería, que es en lo que vienen fatalmente a parar las luchas entre el público y los que, en vez de con él, se contraponen.

Después, los miliflores de este movimiento de injusticia ocasionan un grave perjuicio a sus compañeros.

Números cantan. Las distintas cuadrillas de «charlots» toman unas 200 corridas al año, que hoy por hoy no pueden tener los otros porque el público está harto y «no los jama».

—Pues en vez de oponerse con tan inadmisibles arbitrariedades a que vivan todos, por qué el contrario, no se busca razonablemente el apoyo y la unión de todos para que todos vivan?

Así, si en vez de preocuparse, mal aconsejados o empujados, de que los que no se arriman y cobran porque sí, y no tienen público, no sean puestos en evidencia por los por algunos periódicos...

UN LADRON LESIONADO. El sereno del comercio número 474, Antonio Fernández, de servicio en la calle de los Reyes, percibió unos ruidos extraños en el interior de la lotería establecida en el número 11.

Como viera que, además, la puerta de la administración estaba entornada, hizo repetidas llamadas con el pito de alarma para atraer la atención de los compañeros y de los guardias.

Pero en cuanto lanzó el último silbido, surgió de la lotería un «socios», que velozmente echó a correr.

Persiguió el sereno, haciendo varios disparos al aire, que en nada arredraron al fugitivo.

Este dio un tropezón, y al caer a tierra, ya en la calle del Reloj, Antonio le dio alcance; pero el fugitivo se había causado una extensa herida en la cabeza, por lo que hubo necesidad de trasladarle a la Casa de Socorro, donde se calificó de gravísimo su estado. Después fue trasladado, sin habla, al Hospital de la Princesa.

Al tener conocimiento del suceso el Juzgado de guardia, reclamó la presencia del sereno, y éste en su declaración hizo constar que ninguno de los disparos pudieron herir al ladrón, pues fueron hechos al aire.

Tal extremo fué después comprobado por la certificación de la Casa de Socorro. Las heridas de que fué curado el detenido no eran de bala.

La dueña de la lotería, que se llama doña Encarnación Alcalde, y vive en San Bernardo, 40, fué avisada, y se personó en la administración, viendo que de ella no faltaba nada, aun cuando las cerraduras de entrada estaban fracturadas.

Charlot's, que ganan el sueldo con el sudor de su cuerpo y llenan las plazas, deberían procurar que esas 200 corridas sirvieran para que en ellas ganasen sus sueldos muchos compañeros que no las catan, imponiendo, por el contrario, de lo que quieren hacer, que en las corridas charlotescas se lidien formalmente dos o cuatro novillos.

Con ello resultaría que se obtendrían la friolera de 2.000 y pico de, por lo menos, sueldos más, que así no se van a cobrar. Vase la cuenta. Para lidiar dos novillos son necesarios: un matador, un sobresaliente, cuatro banderilleros, cinco picadores y dos dobladores, total, trece sueldos, que por 200 corridas hacen 2.600 o la mitad, es lo que sería multiplicar por ciento. Y como para la lidia de cuatro novillos el personal (dos matadores, un sobresaliente, siete picadores, seis banderilleros y dos dobladores) sube a diez y ocho personas, la cuenta no puede ser más clara. Ni tampoco la conveniencia de no dejarse llevar por la de quinielas, frascados del todo, buscar así el modo de defenderse a costa de los demás. (Es el caso del que sólo vive a costa de los demás se muere.)

VIDA RELIGIOSA

DIA 29.—Viernes.—Santos Tomás Cantuariense, Arzobispo y mártir; Calixto, Félix y Bonifacio, mártires; David, rey y profeta; Crescencio, Obispo, y Marcelo y Ebrúdio, abades.

Por don Luis Ejar, y reserva. Empieza el trocenario a San Francisco de Paula. A las seis de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, plática por don Juan Casaus, y bendición solemne.

Por la mañana, a las ocho, misa y ejercicio de la felicitación sabatina, y por la tarde, rosario y salve cantada.—San Marcos: Por la mañana, a las ocho, misa y ejercicio de la felicitación sabatina.—Nuestra Señora de los Dolores: A las seis se rezará la corona de dolores, predicando el señor Falomir.

El ministro de Instrucción pública y el subsecretario del departamento recibieron la visita de una comisión de catedráticos del Instituto para pedirles que las vacantes de catedráticos que ocurran en lo sucesivo no se cubran por los auxiliares, sino por oposición.

ESPECTÁCULOS

PRINCESA.—5,30, Los frescos.—10, Madre. ESPAROL.—6, Los polvos de la madre Celestina. 10,15, El zapatero y el rey.

ZARZUELA.—6,15, La barra provinciana y La borrachera del tango.—10,15, Bajo el yugo de un tirano y La pobre gente (estreno).



INSTITUTO TECNICO DE AUTOMOVILISMO. Escuela para chauffeurs

Dirección y Oficinas: Alfonso XII, núm. 11 (antes Atocha, 141). Apartado 7.011. Teléfono 25-07 M. SALA DE ESTUDIOS Y CAMPO DE PRUEBAS.—CALLE DE LONDRES (MADRID MODERNO)

EL EXCELENTISIMO SEÑOR Don Antonio Aura Boronat. Diputado a Cortes, vicepresidente del Congreso de los Diputados, ex subsecretario de Gobernación, ex director general de Obras Públicas, gran cruz de Isabel la Católica, condecorado con la cruz roja del Mérito Militar de tercera clase, caballero de la Legión de Honor.

LA TOS. Cualquiera que sea su origen SE ALIVIA SIEMPRE INSTANTANEAMENTE con el empleo de las PASTILLES VALDA ANTISÉPTICAS PRODUCTO INCOMPARABLE.

HIPOTECAS. Un hombre prevenido vale por dos perdidos. REUMATISMOS. Gota, Mal de piedra, Varices, Flebitis Congestión, Arterioesclerosis que son debidos a un vicio de la sangre desaparecen bajo la influencia del DEPURATIVO RICHELET.

ALUMBRADO con aparatos de luz ESPAÑA, el sistema más limpio, higiénico y barato. Pida prospectos a ISLA Y VILLANUEVA.—BURGOS

HOY Y MAÑANA LIQUIDO. Renares, 19,90. Botellas piel, 45. Pielos sueltas, 1,45. Abrigos gamuzas, 18,90. Abrigo pa, 62,45. Vestido pañete, 4,95. Guantes piel, 2,90. Fantásicas, plumas, cintas, adornos: todo con rebaja.

MUEBLES ARTE GUSTO Y ECONOMIA. GOYA, 21, esquina a Lagasca. Constructor M. CEREZO

Gillette. Ha solucionado el problema del afeitado. Economice desde hoy Afeitándose solo. S.A. GILLETTE—APARTADO. 682—BARCELONA

COMPRA TODA CLASE DE ALHAJAS ESQUENAZI—PRINCIPE, 4. PAGA INTEGRO SU VALOR Seriedad y reserva en las operaciones. VENTA DE PERLAS Y BRILLANTES CRUZ, 1.—TELEFONO 2.619 M.

Señoras!! Abrigos!! Por 65 pesetas Modelos de propaganda, muy elegantes. Por 75 pesetas Abrigos cuello y carteras piel, muy lindos. Por 90 pesetas Abrigos pelo de camello, elegantísimos. Por 100 pesetas Verdaderos modelos de París, los más chics. Por 125 pesetas Abrigos de tela, dibujo fantasía.

LAS SIETE VIRTUDES. ARGENSOLA, 24 (esquina a Génova). Teléfono 48-75 M.

¡¡¡¡¡ ATENCION!!! ULTIMOS DIAS para salir o liquidar todas las existencias de vasos finos de agua a 0,30; platos, a 0,25; juegos de café, seis tazas, a 12 pías; tazas decoradas con plato, a 0,75; vajillas finas, decoradas, a 45; cristalerías para sets, completas, a 8.—Regalamos un vaso fino tallado a quien haga un gasto de 10 pesetas. Disponemos de infinidad de artículos, a precios increíbles, que es menester verlos para creerlo. NO EQUIVOCARSE: PEZ, NUMERO 21.

BAJÓ EL VINO. nualmente. Desde hoy, 8 pesetas tinto corriente y 10 pesetas el blanco primera y tinto Valdepeñas superior. En el almacén, media peseta menos. SAN MATEO, 8.—TELEFONO 3.909.

PARA IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO. Manuell. Ortega (Hijos) Encarnación-29-dp. APARTADO 111—MADRID

TERCER ANIVERSARIO LA SEÑORITA Cesárea Fernández Gómez Falleció el día 30 de diciembre de 1919 A LOS VEINTITRES AÑOS DE EDAD Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

TOS. CURACIÓN PRONTA Y SEGURA CON LAS PASTILLAS del Dr. ANDREU De venta en todas las Farmacias. Los que tengan ASMA o sofocación usen los Cigarrillos antiasmáticos y los Papeles azules del Dr. Andreu, que al calman en el acto y permiten descansar durante la noche.

ALQUILERES. PRECIOSISIMOS cuartos, Mediodía y Saliente, 400 pesetas. Alcalá, 177. COMPRAS. SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1853 a 1870. Cruz, 1. Madrid. COMPRO salón, estilo inglés, muebles cómodos. Escríbid precio, detalles. Isidro Fernández. Horta, 98.

VINOS Y COÑAC Casa fundada en el año 1730 PEDRO DOMECO. Dirección: FED DO DOMECO Y CIA. Jefe de la Frontera

Anuncios breves y económicos. ALMONEDAS. ALMONEDA: Muchos muebles de lujo y económicos, camas con somier, 37,50; cameratas, 60; matrimonio, 65; colchones, 15; cameratas, 25; matrimonio, 35; armarios línea, 180; ropero, 110; lavabos completos, 30; mesas comedor, 22,50; sillas, 6,50; percheros, 22,50; resacas noche, 15,50; camas danesas, máquinas Singer, gramófonos, espejos grandes, alhajas, ropas, objetos, alfombras, tapices. Almacenes: Estrella, 10. Luna, 23. Mateanz. ANTIGÜEDADES, compra, vendo toda clase. Pago bien. Huertas, 12. Teléfono 1.562 M. ENSEÑANZAS. CATASTRO. Oposiciones próximo abril. Genial preparación. Academia Mariana. Silva, 45. CATASTRO. Preparación, apuntes, programa. Instituto Reus. Preciados, 23. ALQUILERES. MUEBLES, alquiler, 113 reales. 1.700 revoluciones, seminuevo. Se vende en 350 pesetas. Costanilla de los Angeles, 2. MOTOR 3 HP, corriente continua, 113 reales. 1.700 revoluciones, seminuevo. Se vende en 350 pesetas. Costanilla de los Angeles, 2. VIENA Repostería Capellanos. Turrones, masapanes, pastas y bonitas cajas para regalo. Vienen estas cosas y se endulzarán la vida, ya que es tan amarga. Martín de los Hierros, 39 y 35; Arce, 30; Génova, 25; Preciados, 19; Alarcón, 11; Marqués de Urquijo, 19; Toledo, 66; y San Bernardo, 88. VENDEMOS piano casi nuevo, por marcha. Plaza Olavide, 6. CICLISTAS: El mejor regalo de Reyes, una bicicleta Diamant. Gran roba de precios. Casa Agustín. Nájera de Arce, 4. VARIOS. REUMATICOS y enfermos de los ojos. Nueva curación es segura, rapidísima, permanente. Escríbid a don Luis Heredia, cura párroco, Valles (Burgos). REGISTRADORAS ocasión, perfectamente reconstruidas y garantizadas. Compra, venta, cambio. Barco, 16. Joaquín Heredia.